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С^ган Обкска я Чвбсксарсгссго го р 1Ю ма^ВКП(б)Г В ерховного  
Совета Чувашской А С С Р  и Чебоксарского горсовета

Образцово подготовимся к весне, сделаем 1947 год 
годом решительного под‘вма сельсиого хозяйства!

Улучшим агротехнику, повысим урожай

Добьемоа новых успехов 
в борьбе за выооиий урошай!

В СОВЕТЕ миииегров 
у̂втской АССР

Ъгшеяя Советская сл ава  шедро нал#* 
*дает своих верных сылов .  и доиадей, 
ничего не жалеющих для умяоаоешм 
мощи и богатства Родшы. В суровые го
ды Ве/гякой Отечествевной в(йнн, когда 
личный гс1роизм и боевое уменье явля
лись необходимым слагаемым победы, 
Родняа украшала грудь пламвнных пали- 
•тов выешЕМН эпаками ютличия. И сейчас, 
в героические послввюеяные годы, , когда 
самоотвержвЕный ЛУД, творческая мысль 
и оргаанзаторская энврги? решают судь
бы Отчадлы, Родина зовет патриотов к 
новым пощвигам. Этот волну’ющий смысд 
заклмчея в опублигвовашюм в  печати 
Указе Президиума Борховяого Совета 
СССР «О прговоевии звания Героя Со
циалистического Труда и иаграждевии 
орденами и медалями СССР колхозников, 
работников МТС и совхозов за получение 
высоких урожаев пшоаицы, ржи, куиуру-: 
вы  ̂ садафнрй свеклы и хжшка».

Этот исторический Указ свидетельст
вует, что правительство и партия вы
двигают сейчас фронт борьбы за высовве 
урожаи в Качестве самого важного трудо
вого фронта. Еолхознда крестьянство, ра
ботники МТС и совхозов, специалисты 
сельского хоаяйства Чувашии вслетили 
Указ с «ломным одабрением, с чувством 
велияой благодарности па1ртии, правитель
ству, родному Сталину; на боевой призыв 
Родины они сиветят новыми лУДОвым 
подвигами на фронте борьбы за высокие 
урожаи, саиоотвержекной рабоиоя по вы- 
полнеяию постановления феш)альского 
Плеяума Цеятрального Комитета ВКП(б) 
»0  мерах под’ема сельского хозяйства в 
вослевоеншй период». .

Война и последовавшал за ней засуха 
йанесли сервезный ущерб сельскому хо
зяйству пашей страны, породили боль
шие ЛУДности, которые сейчас необходи
мо преодолеть общими усиляяыж веето 
советского народа и вб«спвчипда кртуай 
под’ем сельсШо ховяйства. И эти задач* 
будут решены героической арявей ЛУ- 
жевиков социалистичеокого земледелия, 
возглавляемых новыми Героями Сощши- 
етнческего Труда и каваладами советевях 
оддевов и медалей. Порукой тому нип*- 
таиное руководство Советского Прави
тельства, Ввессюзяой Еоммуннстичесвой 
парпяв бшьшсвиков и нашего вождя и 
учителя товарища Сталияа.

Указ Президиума Верховного Совета 
СССР «О щмвсвовпяи звания Героя Со- 
паалпстичёского Труда и валаждевни ор
денами и медалями СССР колхозников, 
работников МТС и совхозов за получеаив 
высоких урожаев пшеяицы, ржи, куку
рузы, сахарной свеклы и  хлопка» являет
ся боевой программой действий для каж
дого авевьевого и бригадира полеводче
ской бригады колхоза, для каждого пред
седателя колхова, агронома, работника 
совхоза, для каждого директора, старшего 
агровемз, старшего механика, бригадире 
лавгоряой бригады МТС, р я  каждого 
председателя исполкома райсовета н сск- 
ретава райжозга, заведующего районным 
отделом сельского ховяйства и гларнога 
афовома этого отдела. Каждый из ш п 
нмеет эовдгожность с помощью этого ис- 
торячвсюого Указа наметить себе ноякрет- 
иую задачу на 1947 год, еще и  еще раз 
проверил в эти дня— все ли п т » )  у 
него для завоевания высокйто у1>ожая, 
тщательно,, ли проэедеиа подготовка в  
первому, решающему этапу борьбы за 
урожай —  весеннему севу, и  повсемвстно 
образцово завершил э л  подготовку.

Бсватый опыт передовикюв сельского 
хозяйства офдеаоносяой Чувашия показы- 
м ет , что уже в 1947 году в колхозах, 
совхозах, машвнно-лакторных станциях 
и райзжах нашей республики могут поя- 
кнться Героя Сосдаалвстшческого ' Труда, 
новые кавалеры ордена Ленина, ' ордена 
Трудового Краевого Знамепя, медалей «За 
трудовую доблесть» и «За трудовое от- 
лячне». Награждение передовиков будет 
евпдетельствовал об успехе борьбы за 
высокий урожай, о важном шаге нз пути 
Н ВОСГТаНЮВЛ)бИИю и новому мощному 
расцвету социалистического сельского хон 
8ЯЙСТВЗ, к обилию продовольслия.

Огромлые возможносл перед нашнмк 
ЛУ®9ника.ми социалистического земледе
лия! Чтобы подтаердить это, вспомним 
довоенные годы, загляпем в книгу почета 
Всйшюзной сельокохозяйстеенной выстав
ки.

Вот, например, Ешьцовскиа кодхоз 
К5ЧМШ Сталина Вурнарского района, цо- 
лучивший в среднем за 1937— 38 го
ды зерновых 19.98 центнера с гектара 
ва площади 653,7 гектара.

Еарглуевский колхоз «Динамо» . Коз
ловского района сюбрал в 1937— 39 го
да?', по 18,07 центнера зерновых с плс- 
ит'дн Я1^,82 гектара.

Волхов «12 лет Октября» Ку Бакинского 
райояа добился в эти же годы урожая 
оэимюй пшепицы «дюрабль» по 18,4 
центнера на площади 121,33 гектара.

Ряд полеводческих бригад наших кол
хозов прославил себя до войны замеча
тельными урожаями. '

В колхозе «12 лет Октября» Кувакин- 
СК0ГО райояа одна бригада добилась в 
1938 году 40 центнеров озимой пшени
цы с гектара;

в колхозе «Пёрлешу» Еаляштекого 
района па брнгадиом участке' в 26 гек
таров бш о получейо по 23,08 центнера 
ржи;'

одна ив бригад кюяхоза «Путь Ильича» 
Алапирокого райана на шощади 32 
гектара собрала по 22,71 центнера ози
мой ржи;

в колхозе «Красяая Чувашия» Янгн- 
ковского райояа по-теводческая бригада в 
1938 году вырастила озимей ржи на 
цдошади 29,5 гектара по 24,1 деятнера; 
' в колхозе «Осоавиахим» Чебексарскост 
района на йрвгадных участках  в  18,44 и 
18,78 гектара было получшо ржи по 
23,44 и  25,87 цеятвера с гектара.

И в воевиыв годы наши колхозники 
добивались отлвчяых результатоя: 

в 1944 году звено Федоровой в колхозе 
'ямени Кирова Шихазанекого района соб
рало но 28 цеитиеров озимой шпеницы 
на площади 13 гектаров;

звено Якушевой в колхозе «Ерасяый 
Октябрь» Чкадовсяого района вырастило 
на площади 8,6 гектара по 26,5 центне
ра ржи; « ’

бригада Яксвлеша в колхозе «Эмел» 
Цнвильского района получила по 25,1 
центнера ржи с гектара на площади 35 
гектаров;

Ораупгоквй колхйз «1 мая» Бурнар- 
ского района Лнлучял урожай ржн с 90 
гешгаров по 23 цеятяера.

Даже в прошлюм году., несмел* ™ 
небяагопрмяткые погодные условия, ряд 
колхозов, полеводческих бригад и звеньев 
нашей республики доказали, что самоот- 
вержедяыи ЛУДОИ можно добиваться высо
кого урожая, ^  весмотря на серьезные 
трудности.

Разве лучшие показатели прошлых лет 
ве могут б ы л  повторены в 1947 году? 
Разве нашим колхюзяикам, трактористам, 
аЛоиомам. вс1ем работникам сельского 
хозяйства закрыты пути к еще !болсе 
высоким урожаям? Партия и правитель
ство ждут от сельского ходяйстаа Чуваш
ской республики серьеэяого» повышения 
урожайиосл полей и увеличения валово
го сбора зерна. Партия и правительство 
оказали нам серьеавую помощь семенами, 
ыашивами, удобрениями. И мы обязаны 
оправдал то высшее сталинское доверие, 
которого мы удостоены.

Борьба за высокий урожай 1947 года 
уже началась. Она идет сейчас в колхоз
ных сеививых складах, в кузницах и 
мастерских МТС, —  везде, где сосредото
чены важнейшие участаи йодготовки к 
весеннему севу. Сейчас все сишы должны 
быть обращеиы на завышение этой под
готовки —  надо быслад вывезти семена, 
пополцал семфонды за счет повакмство- 
вааия зерна из личных запасов колхоз
ников, зйр!» следил за состоянием ози
мых посевов, продолжал вывозку мест- 
Рых удобретий, привести в порядок все 
тракторы, пряцешые машины и инвен
тарь, подготовить к посевным работам 
лошадей и вошв, четко расставил силы 
и продума1ние сплаиировал предстоящие 
весенние полевые работы.

Сев не за горами! Через Н1есколько 
дней бригады выйдут в поле, чтобы 
пепосрадстаенно н ачал  *^рьбу за высо
кий урожай. И  сейчас, в  эти горячие 
предпосевные дни сельские коммунисты и 
комсомольцы должны подробно рассказать 

' колхозникам н колхозницам, трактористам 
] и лактористкам об историческом Указе 
1 Президиума Вёржовяого Оошета СССР от 

29, марга 1947 года, о той великой за- 
I боте, которую проявляют о лужс™ **^
I колхозных полей партия, правительство 

и товарищ Сталин, и на ■этой основе ещ^ 
выше, поднял волну социалистического 

! соревнования, начатого по инициативе 
славных алтайских хлеборобов.

Всесторовше подготовимся к весеннему 
севу и образцово проведем этот важней
ший .этап . 1947 сельскохозяйственного 
года! Завоюем богатый сталинский уро
жаи!

■ Об итогах 
социалистического 

с оревнования колхозов 
Чувашской АССР 

за получение высокого 
урожая и развитие 

. общественного 
животноводства 

8 1946 году
Рассмотрев итоги осциалис'йРчесКого 

соревнования колхозов за получевие вы
сокого! урожая и раз1витие обществецно- 
го жи8отню|водства в  1946 году, Совет 
Министров Чувашской АССР постановил:

1. Признать победителями в социади- 
слческом сореввова/нии колхозов по ито
гам 1946 селвскюхоаяйствеиного года и 
вручил переходящие Ерасные Знамена 
Совета Министров Чувашской АССР кол
хозам;

имени Сталина Вурнарского района, 
имена Ворошилова Яльчикского района, 
«Динамо» Кюшювокого района. 
«Янмурзино» Еросноармейского района, 
«Свобода» Урмарского района.
2. Признать победителями в социали

стическом соревдаваиия колхозов! по ито
гам разнит'ия общественного животновод
ства в 1946 году и вручил переходя
щие Ерасные Знамена Совета Министров 
Чувашской АССР колхозам; -»

«Красный Мурат» УрмарсйоТО района, 
«Эметь» Цивильского района,
«Первое май» Чурачикского района, 
имени Киров.© Мари'внско-Посадского 

райояа,
имени Чапаева Шихазанекого района.

П р и б ы ти е  В М в е н в у  

Ю гв с л а в о к в й  д е л е га ц и и

I 2 апреля в Москву прибыла для коя- 
! сультации .с Советом Миняслов Иностран

ных Дел по вопросам, относящимся к до- 
; говору о восстановлении «езависимюй в 
' демократической Австрии, делегация Фе- 
' дератлвной Народной Республики Югосла

вии.
Б состав делегации входят Заместитель 

Председателя Совета Министров Федера- 
! тнвной Народной Республики Югославии 

г-н Э. Кардель, Минисл Иностранных 
Дел г-н С. Симич и другяе.

На Киевском вокзале прибывших вслб- 
чали заместитель Минксла Инослбины^ 
Дел Я. А. Малик, ответственные солуд- 

' ники МИД ^ОСР Ф. Ф. Молочков, А. П.
' Власов, члевы пссользтаа Югославии в 
; СССР во главе с Послом г-ном. В. Попо- 
' ничем, а также главы ряда посольста и 

миссий, аккредитоваяяых в СССР.
Вокзал был украшен югосланскшщ и 

советскими флагами.

П р и ем  9. М . М с л о т о в ы м  

Г -н а  К я р д е л я  к г - к а  

О и м и н а
■* 2 апреля Мйнисл Иносглаиных Дел 
СССР В. М. мииотов принял Вице-Предсе. 
дателя Совета Министров Югославии г-на 
Эд. Еарделя и Минисла Иностранных 
Дел г-даа С. Скмича.

На приеме присутствовал Югославский 
Посол г-н В. Пшович. (ТАСС).

чОплЕВ леса^ ачался
ШЕМУРША. (По телефону от нашего 

соб. норра). Сплавные реки Бездна, Абамза 
и Черная Бездна вскрылись и очистились 
от льда. Горизонт воды нынче очень 
высокий, благоприятный для успешного 
ороведешш сплавных работ. Такого друж
ного паводка, как этой весной, не было 
уже пятшадцать лет.

Сплав начался. Шемуршинский леспром
хоз в течение четырех— пяти дней должен 
сплавить около 40 тысяч фестметров дело
вой древесины. На сплаве будет рабогать 
1.000 человек, из них из Шемуршивско- 
го района— 500, Чкаловского— 300, Пер
вомайского— 200 человек. Уже работает 
па реках 400 сплавщиков, остальные 
должны выйти завла-послезавтра. На ре
шающих участках расставлены коммуни
сты, которые борются за четкое проведение 
сплава, мобилизуют на стахановскую ра
боту сплавщиков.

Следует отметить, что Мипистерство 
лесной промышленносл не уделило долж
ного внимания внабжедню сплавщиков, не 
обеспечило полного заво,за всех необходи
мых продуктов витания, особенно муки. 
Этот недостаток. необходимо немедленно 
исправить.

н. »7асойййн.

с неплохими показателями закончил 
1946 сельскохозяйственный год наш кол
хоз. Б нашей артеля нет членов, ете выра
ботавших минимума трудодней. Средняя 
выработка составила у мужчин 345 тру
додней, у женщин— 242 трудодня. Под
ростки заработали в среднем по 101 
ЛУДОДЯЮ.

Зерновых мы собрали по 11,41 центи. 
с гектара, картофеля —  по 164 центн., 
а с отдельных участков — по 250 цечт- 
неро.в с гектара. На каждый ЛУДОДвнь 
ны получили до 1 кялоламвгу зерновых, 
4,2 кгр. картофеля, 2,5 к л -  овощей, 
800 л .  сена, 3 к л -  соломы и I  Р уб. 
58 коп. деньгами.

Поставив задачу собрал в текущем году 
еще больше хлейа, наши колхозники де
ятельно сейчас готовятся к проведеипю 
весеннего сева. Мы выделили достаточное 
количество фуража на период весенне-по
левых работ, приучили к работе 6 волов, 
которые сейчас используются ва вывозке 
местных удобрений. Бо время сева опи 
будут ра1боггать в поле. Недавно колхоз 
приобрел лузовую машину.

На общем собраиии мы обсудили произ- 
врдстаеяный план на 1947 год. Весенний 
сев проведем в 9 рабочих дней, засевать 
будем 50,4 гектара яровой пшеницы. 23 
гектара овса, 30 гектаров картофеля и 
другие культуры. Семена всех культур 
засыпаны полностью я  доведены до кон
диции.

Большое внимание мы уделяем удобре
ниям. Больше всех вывезла навоза брига
да П. Володина, Еолхозвнк Ф. Лексян 
вывез 128 возов навоза и 38 во,щв 
фекалня. Колхозница Т. Болодина на быке

вывезла 109 возов навоза и 44 воза 
фекалия. Много местных удобрений доста
вили на поля колхозники А. Галкин, 
А. Володин, А. Дмилиев, П. Васин. 
Навоз мы возим не только с колхозных 
ферм, до и из г. Чебоксар. Со стороны 
мы завезли более 1.500 возов удобрений.

Кроне местаых удобрений, ны будем 
применял и миверальны1е. На опыте мы 
убедились в той оломной пользе, которую 
приносят минеральные удобрения, и  поэто
му наш председатель П. Григорьев позабо
тился о приобретении ях в большом ко
личестве. Яровые культуры будем удобрял 
селитрой, а озимые подкормим азотистыми 
удобрениями.

Обсудив письмо алтайских хлеборобов 
товарищу Сталину, мы обязались получить 
в этом году 15 центнеров ржи с гектара, 
14 центнеров пшеницы, 16 центнеров 
овса, 250 центнеров картофеля, 275 цент
неров капусты и 250 центавров помидор.

Чтобы выполнить взятые обязательства, 
мы будем соблюдать албтекнические пра
вила. Боронование озимых, мы наметили 
провести на всей площади их посева. 
Семена перед севом будем пролавливать. 
Правильно обработав почву и проведя 
двухкратную прополку, мы хотим добиться 
ДОЯН0ГО удаления сорняков с полей. Под 
пар гмвезем 1.500 возов навоза и 300 
возоз фекалня. Ранние пары плтирусм 
вспахал к 10 июня.

За получение высокого урожая в этом 
году мы соревнуемся с колхозом име.ш 
Молотова. - • 1

Н . ВЛАДИМИРОВ.
' /бригадир колхо.за «Красный флот»

, Чебоксарского района.

Селькоровский 
рейд по колхозам

Пока в отделе сельского 
хозяйства пишут...

Б Аликовском райбянои отдеЛе седьско- 
го хозяйства бескояечяо составляются 
планы, директивы, ниркулярн. Но работ
ники отдела сельского ховяйства редко 
покидают своя кабинеты. Б самый ответ- 
стаениый период подготовки к севу кол
хозы предоставлены самим себе и д)е 
чувстауют кйякретного руководства и по
мощи со стороны отдела.

Шарьткияский колхоз «Мотор» должен 
посеял в этом году 156 гектаров зсрно- 
бобадшх культур, 8 гектаров ковопли, 12 
гектаров картофеля и 2,5 гектара овощей. 
Колхозу т ^ у е т с я  280 ценггаеров семян, 
а в амбарах всего лишь 85 центнеров. 
Посадочного картофеля имеетс? 77 иеят- 
доров вместо 192. Семял грроха; гре
чихи, чечевицы, «онопля колхОз не имеет 
совсем и. никто не проявляет заботы о 
пбд1)1Скашн: и.*Ги дозанмствоваллн их- в 
других 'Колхозах и у колходшгков.

Имеющиеся семеиа не очищеяы, яе 
доведены ДО посвв1Ных кондиций. Ссыла
ясь На отсутствйе зерноочистительной ма
шины, здесь ДО сих пор не прислпили к 
сортировке семяя. Председатель колхша 
топ. Хомуррв надеется получить триер в 
соседнем колхозе «Красноармеец», П'О и 
Там далеко не закончена сортировка.

Между тем, состояние семян вызывает 
заминую тревогу. Дело в том, что амба
ры неисправяы. и зимою на седана по
падает онег, а в дождливую погоду— во
да. Поэтому семеяа имеют очсиь вькекую 
влажносл и Лсбуют особого вни
мания к  хранению их. Нр  здесь, как 
засьшали семсетд гевнью, так с тех пор 
и не про«вря.те. В Урмаевском колхозе 
«Суталла» большая ч асл  хлебов убира
лась и молотилась по снегу и семена, 
тоже очень сырые. Колхоз «е имеет ни 
одного килограмма семян гороха, ппте,ни- 
цы, клевера, чечевицы. В колхозе недо- 
ст.ает всего 60 цсеттаеров семонно.го зерна.

Семена полбы в количестве 30 центне
ров засорены явсом, а семеяа овса имеют 
большой процент сорняков. Бояее 120 
цегтяеров семян нехватает и в Кармаль- 
ском колхозе «Комсомолец».

Члеяы соседней сельхозартели «Пио
нер» обязались обеспечить колхоз «Ком
сомолец» ведостаюшими семадами. Однако 
до снх пор эти сезгена не эаБезе!Ны.
V Такое пол'ожеше об’ясняется тем, что 

во многих колхозах Аликовского района 
заброшено семенное дело. Плохю идет здесь 
организация семеноводческих звеньев и в 
текущем тоду.

В колхозе имени Буденного под семен
ными участками будет занято 27,7 гек
тара. Семеетоводческюе звено здесь созда
но из 12 колхозников, но звеяьевой 
К. Никитва еще ни разу не собирал сво
их членО|В. не организовал сбора местных 
удобрений, ве заботятся о семенах. В .

Два колхоза
ВУРНАРЫ. За получение высокого уро

жая в текущем году колхоз «Волга» 
соревнуется с соседней арПелью «Радио». 
Недавно сиецнальяо создаиная комиссия 
провела проверку готовности сельхозарте
лей к весеннему севу. Проверка показала, 
что колхоз «Волга» уже завершает под
готовительные работы. Ремонт плугов, 
сеялок, борон и другого инвентаря прове
ден на высоком уровне. Своевременно 
засыпанные семена на всю площадь ярово
го клина доведены до высокой посевиой 
кондиции. Колхозники вывезли на поля 
1.70П возов навоза, собрали 23 центнера 
птичьего помета и много золы.

Артель выполнила план вывозки леса.
В ближайшее время колхозные лошади 
будут поставлены ва отдых. Вся сбруя 
дли живого тягла приведена в полный 
поряцог., имеются запасные комплекты.

В кллиой бопгале составлен рабочий

колхозах «Суталла», «Красноармеец», 
«Безбожник». «Мотор» семеноводческие 
ЗБРяья тоже числятся лишь на бумаге.

Многде колхозы Аликовского района не 
спешат и с додготовкой конного инвента
ря: плугов, борон и сеялок. В колхозе 
«Суталла» неплохая кузница, но кузнеца 
нет. 5 двухлемешных. 1 однолемешный 
плуги, ласпех стремоптированные наем
ными кузнецами, имеют дефекта! и стоят 
под открылш небом. Еогда мы решили 
пдовзрил селыжохозяйсгвенные машины 
в колхозе «М^тор», то их ве сразу на
шли. На дворе у одной колхозницы мы на
шли 4 однолемешных и 1 двухлемешный 
плуги первой бригады, причем ни один нз 
иих не был олёмонтировая. Бороны брига
ды лежат у другого колхозника и тоже 
цеиснравяы. Половина борол ве имеет 
сглооктей, нерезок. В вервей бригаде за 
последние 15 месяцев сменилось 5 брига
диров. Недавно вазнзчеякой X. Николае
вой никто ие помогает привеств оеаьхоз- 
машшы и иивел!га1ръ в порядок. В таком 
же состоянии инвентарь и в бригаде 
А.' Вавил!о®а. Колхоз своей кузяицы я 
кузнеца ке имеет. Председатоль колхоза 
тов. Хомуров все еще думает олряонтк- 
р<1в а л  плуги в кузнице колхоза имерн 
Буденного.

Плохо обстоит дело с шиготовкои коня 
к севу в колхозе «Мотор». Лошадей здесь 
формально прикрепили к ездовым, а па 
самом деле иа них ездят все, кому толь
ко вздувается. Обезличка в уходе за .то- 
шадьми, варварское использование их в 
работе привели к тому, что из 23 рабо
чих -лошадей удовлетворгггельную упитап- 
иость имеют только 8.

В колхозе «Суталла» из 19 рабочих 
лошадей только 2 имеют среднюю упптап- 
ность, остальные же сшьно нстоигпы. 
10 лошадей зараж.?ны ’гесоткой. Правле
ние колхоза ие проявляет заботы о фу
раже. ■ Эоцвегработаики рзйошого отдела 
сельского хозяйства яе помогают колхоз
никам лйквиднроват). чесотку лошадей. 
Правление артели не прциима-ет мер, что
бы ггрпучкТь волов к упряжи.

В колхозах до сих пор не присдупили 
к сюставлерян) производственных рабочих 
планов, не пергсматривают старые яормы 
выработки.' не разработа.дн меродоиятпя 
по выполне,чи'ю исторического пвстанов- 
лсния Пленума ЦК ВК11(б) «О мерах 
под'ем© сельского хозяйства в после®»)еп- 
ный пернад». В колхозах «Мотор», «Крас
ноармеец»', имени Буденцого это поста
новление еще не обсуждалось на общих 
собраниях колхозников.

Бригада «Красной Чувашии»;
Е. ЕФРЕМОВ. И . ПЕТРОВ.
В. ГАВРИЛОВ. Р . ПАРАМОНОВ.

М . ИВАНОВ.

-д в а  примера
план проведения сева и распределекы 
обязанности между колхозникам!*.

Выделены семенные участки, для 
обсеменения которых посевной материал 
отбирается вручную.' ,

Сейчас в колхозе пересмалииаютея нор
мы выработки. Ояи приводите? всоютвет- 
ствш;; с постановлением февральского Пле
нума ПК ВЕП(б) «О мерах под’ема сель
ского хозяйства в послевоенный период».

Другое дело в колхозе «Радио». Он еще 
далек от завершения подготовки к севу. 
Ремонт сельскохозяйственного инвентаря 
НС зажоЕче®, . семена до шжевсдой дондицин 
не довод'вны, тягловая сила в плохом со
стоянии, сбруя не подогнана. Не со
ставлены в бригадах и рабочие планы.

Комиссня, проверявшая готовносл кол
хозов к севу, предложила артели «Радио» 
немедленно н полнослю закончил 
подготовку к посевной камцании.

А . ПЛАТОНОВ .  I

Начались полевые работы
Подкармливают озимые, 

подсевают клевер
КАЛИНИНО . (По телефону). Бригадира^ 

звеньевые и общественные инспектори  
Куибальского колхоза «Новый путь» нв- 
ослабно следят за состоянием озимых по
севов, Председатель колхоза Титов, брига
диры Константинов и Назаров 1 апреля •  
утра обошли поля озимых, тщательно 
осмотрели каждый участок и наметили , 
места, где необходимо провести подкормку? 
2 апреля в поле вышли бригадиры, пред
седатель, колхозники первой и второй 
бригад 'И подкормили посевы озимых на 
площади 2 3  гектара птичьим пометом и 
золой. 4 апреля намечена подкормка се
менного участка ржи на площади 10 гек
таров. Для этого заготовлено по 6 0  ки 
лограммов аммиачной селитры на гектар.

К  подкормне озимых такж е  приступили 
колхозы «Суталла», имени Молотова, 
«Партизан», «Красноармеец». «Социа
лизм», «Броневик».

В Азим-Сирминском колхозе имени Мо
лотова принялись за подсев няевера под 
озимые. За два дня посеяно клевера на  
2 2  гектарах. В Хгрн-Кукш ум сном  колхозе 
«Красноармеец» провели подсев клевера 
на 5  гектарах.

*  *  •'
В УРНАРЫ . В Хоризорском колхозе име- 

ни Чапаева приступили н подсеву етпеве- 
ра. 3  апреля в поле вышли бригады 
Ефимова и Ш аш кова. Всего клевера будет 
подсеяно на площади 6 0  гектаров.

Указ Президиуиа Верховного 
Совета СССР— мощное средства 
под'ема соревнования в сельском 

хозяйств;
КУГЕСИ. (Н аш  спец. корр.). с  огром

ным воодушевлением встретили колхозиик-я 
сельхозартели вмени Крупской Лапсарского 
сельсовета Указ Президиума Всрховиого 
Сювета (Х:СР «О присвоении звапяя 
Героя Социалнстического Труда и награж
дении орденами и медалями СССР колход- 
НИК0Б-, работников МТС и совхозов за» 
получение высоких урожаев пшенипы,- 
ржп, кукурузы, сахарной свеклы а  
хлопка».

Как то.иъко радио передало текст Указа 
и передовую «Правды», посв-ященпую 
этому Указу, правление артели совместно 
с первичной партийной организацией созва
ло собрачие колхозного актива .для 
обсуждения этого документа и задач 
колхоза по повышению урожайности,

— Большие возмлр8 5Щ ^ид1еем иы д.д* 
повышенпя урожайдости хлебов,—ваязн.т 
председатель колхоза т. Г. Дмилиев. —  
На всю запланированную площадь у пал 
имеются хорошие, отсортнровапные семе- 
па; за зиму мы вывевли на поля 2.170 
возов навоза, планируем д а л  подкормку 
031ШЫМ хлебам, засеял по озимым 48 
гектаров клевера с тимофеевкой, У час 
достаточно почвообрабатывающих машин. 
Самое главное —  люди у нас работают^ 
добросовестно, некто не уклоняется от 

: артельной работы. Нам надо теперь во-всю, 
•; пазвернул социалистическое соревнозаппе. 
{Указ Президиума Верховного Совета СССР, 
является мощным стамулом для разЕцр- 

|тН)ТСаиия такого соревнования. <
Выступивший иа собрании бригадир 

второй брига.ды т. Р. Михайлов вызвал на 
социа.листичоское соревнование за высокий 
урожай первую бригаду, нгтглавляе.мую 
т. П. Александровым. Бригадир третьей 
бригады т. Я. Михайлов высказал.желание 
соревноваться с второй бригадой.

—  Чтобы ликвидировать обезличку и 
давнилоБку в организации труда, —> 
говорит звепьевэд знеет© бысо.кого урожая 
коммунист т. А. Кудоящов, —  нам нужнее 
этом году всю работу организовать ка 
основе здо.ньевой и групповой сдельщШы. 
Нам нужно в каждой бригаде организовал 
звенья. Тогда мы создадим лучшпе услевин 

. для развертывания подлинного социали- 
{ стического соревноваийя.
) Собрание колхозного актива решило
' включиться во Всесоюзное горевнпвапиэ 
в ч есл  30-летия Советского государства,

‘ вы звал на саревкование в 1947 году.
, соседний колхоз «Путь Ильича». Собрание 
I актива сочло ввобходи:мым организовать 
; в колхозе 15 полеводческих явехтьс-в,
' в том числе по одному звену высокого) 

Лежая в каждой бригаде.
Колхозный актив сельхозартели ичспи 

Крупской решил обсудил Указ Президиума! 
Верховного Совета СССР от 29 _ марта нф 
собраниях всех полеводческих бретаз.,'г~

Забота о семенах
ОКТЯБРЬСКОЕ. Пе-хозяйС'КН олжсслпед; 

к засьхпке и подготовке семейного мате
риала в Нижяе-Карабашском колхове 
«Волгарь». Колхозу предстоит засеять
этой в1всной 260,6 гектара яровых куль
тур. На всю площадь посева в колхозе 
имеются доброкачествеЯиые семена.

Хранение семян доверено завхозу А. Ры
баковой, которая со всей ответствен- 
нослю относится к возложеняо# на нее 
обязаниосга. Семена хранятся образцово. 
Каждая культура хранится в отдельном 
помещении, в  амбарах всегда чисто. Ког
да оказалось, что семена вики имеют по- 
вьппенвую влажность, Рыбакова немед
ленна позаботилась об их подсушке.

Сестояннем семян в волхо» пострянне 
интегёсуюТСя бригадиры Шангаев, Олива. 
ИОВ, Евдокимов, Никитин и секретарь 
Ш{)ТорганизацЕи И . Боидяков. Они часта 
ваходят в амбары и проверяют, как хранят
ся семена. В, ЗАХАГОВ.
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Пленумы райкомов ВНП(б)
АЛАТЫРЬ'

27 марта состоялся второй плеяум [пример, парторганизации артелей пчепп 
теЗояиого комитета партпи. С докладом; I Сталина, «Красная звезда», «Победа», 
«Посйановлсние февральского Пленума' «Свободный труд» и др. Большипство
ЦК Б1Ш(б) «О мерах под’ема сельского [ коммунистов работает здесь непосред- 
хозяйства в послевоешгый перпод» и за- ственно в бригадах и своим примером мо- 
;ачл районной партийной организации» билпзует колхозников на св.-уевременное 
выступил секретарь райкома ВКП(б) тов. выполнение ноставленных перед кзлхо- 
горбунов. I за.чи задач.

Докладчик отметил, что в 1946 году ; Однако ряд первичных партийных орга- 
колховы района сократили общую площадь низации (при колхозах «Стахановец», 
посева основных культур— озимой пшени- «Первомайский» и другие) не ведет ра-
цы и р ж и -и о  сравнению с 1940 годом практической помощи

. правлениям колхозов в подготовке к ве
га 769 гектаров. Снизилась и урожай- В .̂^их организациях ком-
и'ъ̂ т̂ь.' • мунястыгагитаторы плохо организовали

Недостаточно уделяется винмав-ня в раз’ясненне постановлеяия Пленума 
гаиоие и техническим кулыущам— ^льну , ЦК ВКП(б), а райком партии не оказал 
п махорке. В 1946 году план посадки тоще достаточной практической помощи 

ахоркн был выполнен лишь на 98.4 {.чтим парторганизациям, недостаточно тре- 
оц., получен низкий урожай. Причина бовал от них улучшения партийно-

— низкая агротехника и поздний сев. 
Как отмечали докладчик и выступав-

политичесЕой работы.
Пленум райкома ВКП(6) принял прак-

п;ие В1 прениях, отдельные первичные тичеСкое решение, направленное на
ртийные организации района правильно быстрейшее завершение подготовки и
феделпли свои задачи возглавили успещдое проведение сева, на выполнение
:щалпстическое соревнование, раз’ясн.гат__________ _ л задач, стоящих перед сельским хозяйствомлхозникам постановление феврльского
тену'ма ЦК БКП(б), правильно осущест- , в текущем году в соответствии
■'яют контроль над деяте.льнослю прав.ле-! постановлением февралг/ского Пленума 
.ш колхозов. К числу таких относятся, на-1 ЦК ВКП(б),

Ш УМ ЕРЛЯ

^десь Состоялся пленум райкома пар
тии. Секретарь Райкома тов. Черно® под
робно доложил о решепиях XXX пленума 
Чувашского Обкома ВКП(б) и задачах рай
онной партийной оргашзадЕи по ш д’ему

и производственной активности в деревне. 
1»олхозннж,и, обсудив постановление Пле
нума Цеалального Комитета партпп, бе
рут конкретные обязательства по успеш
ному проведеяию весенне-полевых работ.

тели из’явщти согласие д а л  свой скот 
на т|ранспгартные работы колхоза.

Пленум райкома обязал первичные 
парторганизации колхозов цироко! раз’яе ' 
шггь среди населения решение февраль
ского Плеяума ЦК ВКП(б) и наметил 
практические меры по претворению в

есльсюого хозяйства в послсвое1Нный пе- | В ко.тхоэе «Красноармеец» колхозники 
РВД- _ предоставили правлению колхоза свой ро-

В райО'Ие за последние годы снизились ' гатый скот для перевозки зерна. Такое 
посевная площадь и урожайность. Фев- меройриятее проводится и в колхозе «Мо- 
ральский Пленум ЦК ВКП(б) указал пути . лодая сил'а». Здесь 27 членов сельхозар- 
достижения обильного урожая и под °ма 
животноврдстаа. Теперь как никогда под
нялась роль первичных партийных орга
низаций колхозов. Они должны мобилизо
в а л  квяхозникоо на быстрейшую реали
зацию этого исторического пссталовления 
Плеиума ЦК ВКП(б).

Выступвшгне в прениях привели мно
гочисленные примеры роста политической ' жизнь этого исторической документа.

КУВАКИНО

Состоялся оче/юдной пленум районного Не вышолнея и плая агротехнических 
комитета^ партии. С докладом об итогах м1ероприятий: навоза вывезено на поля 
XXI пленума Чувашского Обкома ВКП(б) 32,5 процента, золы собрано 28 проц. 
в связи с постановлением февральского и птичьего помета— 18 1фо1Ц. Резко сни- 
Пленума ЦК ВЖП(б) «О мерах под’ема зилось поголовье лошадей и крупного ро- 
сельского хозяйстаа в послевоенный пе- гатого скота, поэтому в текущем году 
риод» выступил первый секретарь рай- мапшнно-тракторяым станциям придется 
кома тов. Новиков. своими машинами больше обработал зем-

Докладчиж и выступавшие в прениях ли, чем в 1946 году, 
отметили, что подготовка к весеннему се- отмеЧеИо-  что райои-

Переписка московских 
пионеров с вурнарскими 

школьниками
ВУРНАРЫ. (Наш  соб. корр.). 110-ая

мужская средняя школа гор. Москвы счп- 
тастС'Я одной из лучших школ страны. 
Тысячи се питомцев стали знатпымп людь
ми— учеными, профессорами, инжене
рами, дстчикамп, учителями, офицерами, 
слушателями Военных Академий.

Пионеры этой школы завязали дру
жескую переписку с учащшчися семилет
ней школы Вурнарского костно-туберку
лезного санатория. В своем последнем 
письме московские пзколышки пишут;

«Дорогие товарищи! Нам о вас расска
зал учитель П. Я. Дорф, который был 
в вашем санатории. Так захотелось по
мочь вам! Решили собрать и отправил 
вам небольшую посылку с кпигамц.,.
Расскажем о себе. В нашей школе 400 
пионеров. Большинство из нас учится на 
отметки «4» и «5». Живем мы дружно, 
часто устраиваем звеньевые ц отрядные 
сборы, на которых обсуждаем вопросы о 
товариществе, дружбе, слушаем рассказы о 
о жизни II деятельности нашнх вождей, 
о героях-комсомольцах. Один раз в ме
сяц бывает дружинный сбор, яа который 

приглашаем почетных • гостей— участни
ков Великой Отечественной войны, Геро
ев Совегс'Кого Союза, Героев Социалисти
ческого Труда, артистов, писателей, уче
ных. Недавно у нас в школе был писа
тель А. Фадеев —  автор романа «Моло
дая гвардия». Сейчас мы готовимся к 
вечеру, посвященному 800-летнго Москвы; 
пишем сочинения, усваиваем выс
тавки, учим стихотворения, песни. Посы
лаем вам несколько стихотворений о лю
бимом городе Москве.

От души желаем вам как можпо ско
рее поправился. Примите наш пиоиор- 
ский привет и пожелания успехов! 
в учебе.

Совет дружины 110-й школы 
гор. Москвы».

С большим интересом' читают письма 
московских друзей учащиесягбольные 
Вурнарского санатория. Из рук в руки 
переходят книги, присланные москвича- 
ми. Многие учащиеся уже начали раз- 

, учивать стихотворения о Москве.
Во время прошлых каникул в гости 

к учащимся санатория приехала ученица 
9 масса Московской женской средней 
школы № 1;: О пионервожатая Наташа 
Дорф.

Школьники Вурнарского санато'рня 
тепло благодарят своих московских дру
зей за книги и интересную переписку.

Е. ЕФРЕМОВ.

к и н о „Крейсер „Варяг"
Сорок три года отделяют наг от того 

дня, когда в холодных ведах Дальнего 
Востока, в январе 1904 года, произошла 
трагедия у  Чемульпс, в которой русские 
моряки в величественной красоте раскры- 
ли характерные черты своего народа —  
беспредельную любовь к Родине, геро
изм и бесстрашие. Подвиг экипажей 
крейсера' «Варяг» и канонерской лодки 
«Кореец» Н.1 фойе катастрофической вой
ны, разоблачившей всю гнилость само
державия, стал особенно близок и дорог 
для памяти нашего народа, ои перекли
кается с бессмертными подвигами совет
ских моряков в дни Великой Отечествен
ной войны.

На беспредельных просторах нашей Ро
дины,— от Тихого океана до Балтики, от 
крайнего севера до знойного юга,— везде, 
где бьется сердце советского человека, 
звучит гордая песр'я:

Наверх вы, товарищи, все по местам. 
Последний парад наступает.
Врагу не сдается наш гордый «Варяг», 
Пощады вшото ш  жадает...
Под звуки этой песни начинается и 

художественный фильм «Крейсер «Ва
ряг».*).

...Бурлящее море, проливной дождъ. В 
корейский порт Чемульпо, где стоит рус
ский корабль «Варяг», спешит канонер
ская лодка «Кореец», посдадаая русским 
посланником в Сеуле в Порт-Артур. Вой
на еще не об’явлена, а японские пираты.

В  Совет е М инист ров  
Ч уваш сиой  АССР

командующего японской эскадрой: «Яе- 
медлешш выйти в море и сдатьс? на мя- 
лосгь победителя. В противном случив моя 
эскадра всей мощью атакует вас здесь, в 
норту, нз м’есте якорной стоянки».

Руднев решает принял вызов смерти. 
Обращаясь к офицерам, он говориг;

—  С этой минуты не приказ намест
ника его величества, апрадедовсквв воен. 
рые морские традиции вступают в с*гу- 
Господа,— это война. Пусть каждый же 
Офицер и моряк на «Варяге» помяит, что 
палуба под нашими ногами— это наша 
родиая ))усская земля. За лащу .морскую 
честь, за Россию!..

Последняя ночь перед боем. Кубрик. 
Матросы готовятся к бою. Онп пишут ,

\
О корреспонденции  

„Сахар... с карболкой" 
помещенной в газете  
,Д{расная Чувашия"

26 марта 1У47 года
Совет Минястров Чувашской АССР об

судил корреспондонцию «Сахар... с карт 
болкой». опублнкоБДаную в «Красной Чу* 
вашии» 26 марта 1947 года, и отметш 
отсутствие надлежащего порядка в хрипе
нии продуктов питания на базе треста 
столовых, безответствеяше отношение ра
ботников базы к отпуску продуктов. В 
результате имеют место случаи отпуска
иедоброкачестБСшшх продуктов. Так, зав. 

письма домой, чистят одежду. Льется ста- | складом базы треста столовых Осипов от- 
ришная русская песня; «Степь да степь ( пустил столовой № 8 сахар с запахом 
кругом, путь далек лежит»... Не обречен- 'карболкп, который впоследствии был нап-
нослю, а велшкой всепокоряющей силой 
дышут ее слова.

Утро 27 января, «последний парад на
ступает». Командир крейсера обращается с 
последней речью к своему экипажу:

—  Варяжцы! Баш старый флаг, благо- 
словеяце Родины, сейчас взовьется н не 
опустится никогда! Здесь, на Дальнем 
Востоке, войны не об’являют, здесь напа
дают вдруг... Из-за угла. Японский мика
до идет на Россию войной. Росспя вста
нет и ответит... Япсяский адмирал, кото
рый торчит на гориаоите со своей эскад
рой, желает нас атаковать. Да нет же.

уже появились вблизи порта- «Кореец» у . *’Ь1, русский крейсер, лучший крейсер

ву в районе идет неудовлетворительно. 
Семенами район обеспечен только на 
36,5 процента, ной это количество се
мян в иекоторых колхозах не доведено до 
посевной кондиции. В колхозе имени 
Чкалова, например, семена яровой пше
ницы, овса и ячменя некондиционны по 
чистоте. В артели «Путь социализма» 
яровая пшеница некондиционна по влаж
ности, а овес— по чистоте.
, Отпущенная государством семенная 

ссуда в количестве 7.200 центнеров за
возится очень медленно. На 25 марта за
везено менее одной десятой части этой 
ссуды. Плохо идет ремонт сельхозмашин. 
Сурмайданская МТС олсмонтировала из 
40 тракторов — 23, а из 39 плутов— 21, 
приведена в порядок лишь половина 
сеялок и культиваторов.

ная газета «Колхозная йраВ-да»- плохо 
освещает ход подтотов'ки к весеннему се
ву, не популяризирует методы работы 
передовых людей района. Секретари рай
кома па,ртпи не пишут в свою газету, 
не интересуются ею.

Председатели колхозо^  « Пролетарий » 
и имени Кирова Н. Абрамушкин и 
А. Лаптев рассказали на пленуме о том, 
что яа получение семенной ссуды с 
Алатырского пункта Заготзерно приходит
ся затрачивать миюто времоня. Директор 
пункта Белоглазов не принимает мер к 
ускорению отпуска семенной ссуды, и 
колхозные подводы бывают вынуждены 
возвращаться безрезультатно.

Пленум райкома ВКП(б) принял по об
сужденному вопросу кое'кретнюе роитенне.

а
Юннаты встречают птиц

По инициативе кружка юных натура
листов учащиеся Кильдяшевской семллет- 
ней школы Советского район© стали гото
виться в встрече возвращающихся с юга 

I нтиц. Они сделали 213 скворешкиц. Во 
; всех пионерских отрядах школы проведе- 
4 ны беседы о пользе птиц в  сельском хо- 

щ;йстве. Организована витрида на тему: 
«Берегите нтиц!». ,

В колхозе, которым руководит 
депутат районного Совета

В семи километрах от районного цент
ра Вурнары расположено небольшое село 
Булатово. В центре села, в двухэтажном 
новом здании, помещается правление 
колхоза нменп Молотова, которьщ вот уже 
скоро семнадцать лет руководит депутат | 
районного Совета Феофан Прокопьевич ; 
Михеев. }

Благодаря умелому руковолств!Т пред- | 
седателя колхоза и трудолюбию бул.атов- | 
ских хлеборобов, эта сельхозартель яз года | 
в год повышает! урожайность полей. Опа | 
трижды участвовала на Всесоюзной сель
скохозяйственной выставке.

За годы сталинских пятилеток в кол- | 
хозе возведены крупные хозяйственные | 
ио отройки. Рядом с правлением колхоза 
помещается колхозный клуб, построен
ный в 1935 году. Каждый ве
чер сюда собираются колхозники, чтобы 
культурно отдохнул и почитал газеты 
и журналы. Раз в неделю в клубе демон
стрируются кинокартины. Здесь же прово
дятся .декпии, беседы ?  доклады. Недале
ко от колхозного кдуба на обширной тер
ритории, обнесенной изгородью, поме
щается скотный двор. На берегу реки 
Малый Пивиль построены двухпоставная 
мельница, шерстобойка и сукновалка.

В годы Великой Отечественной войпы 
колхоз честно выполнял свои обязатель
ства перед государством и ежегодно сда
вал государству дополнительно по 
600— 700 центнеров зерна и овощей. 
Пе покладая рук работали на колхозных 
полях ко.тхозники. ПО человек членов 
селгоюзартелн награждены медалью «За 
доблестный труд в Великой Отечественной 
1К1ЙНВ 1941— 1945 г. г.». Высоко оценило 
Правительство заслуга Феофана Прокопье
вича, цаградпв его двумя орденами Крас
ной звезды и орденом О'течесцвенной вой- 
Ег П степени.

Досле окончания Великой Отечествен-

Киносеансы  
для школьников

Республиканская сгаицня юных техни
ков к натуралистов в период! весенних 
каиикул шкйвьников проводила в  Доме 
пионеров ИЯ учащихся младших классов 
помз художественных в  У ч е б н ы х  кщно- 
картин. Были продемо«стрированы фильмы; 
«Минин и Пожарский», «Поезд идет в 
Москву», «Последняя ночь», «Друзья», 
«Личное дело», «Линишрад», «Стелган Ра. 
ЗИН», «Питание», «Дыхание», «Ог .чего! 
бывает день и ночь» и другие.

острова Иодальми подвергается ми'нному 
обстрелу японской эскадры, в порту ору
дуют японские шпионы, следящие за 
каждым движением русских моряков!. Во 
всем чувстауется приближение грозы. Ее 
приближение чувстауют и командиры 
«Варяга»— Руднев (арт. Борис Ливанов) и 
«Корейца» —  Беляев (арт. Александр 
Зраженский) и офицеры, и моряки. Ее 
чувствует и лодочник Финь-ю, бросив
ший русским морякам иносказательную 
фразу: «Великая всйиа встала с утра у 
порога Чемульпо, сейчас ста сверкает в 
ночи сотнями огненных глаз... И только 
слепые не видят, только глухие не слы
шат»...

В порту появляется японская эскадра, 
корабли ее демонстративно выстраивают
ся против «Варяга». А в эти минуты ин- 
тенданл! из штаба армии ведут перепис
ку с крейсеро'М о ваксе и пуговицах. 
Маленький штрих, но он ярко раскрыва
ет перед зрителем бездарносл царского 
командования, его близорукость, которые 
дорого обошлись нашему народу в русско- 
японскую войну.

События нарастают. Рудае® сообщает о 
наглых действиях японцев начальнику 
рейда— командиру английского крейсера 
«Тальбот» Бейли. Но последний предла
гает «Варягу» пскииуть порт, чтобы «не 
подвергать спасносги корабли другах дер
жав».

Руднев возвращается на свой корабль,, 
где его встречают все офицеры. Они с 
волнением выслушивают речь своего 
командира:

—  Мы маленькая, но грозная русская 
крецосл, затерянная яа краю света. 
Бяд нами в черных тучах близкой войны 
гордо реет наш старый флаг. Рсдииа да
леко, связь с ней прервана. Случилось 
так, что в силу особого приказа намест
ника его величества... мы, самый быстро, 
ходный крейсер мира, стоим на мерочых 
якорях Ц даже думал не смеем, чтобы 
поднял их бев особого на сей предмет 
распоряЖ'ения. Но события иадвинулись, и 
это чувствует каждый...

Руднеа просит пригласить японского 
консула. Консул читает ультиматум

*) Новый художестаенный фильм про
изводства киностудии «Ооюздетфильм». 
Сценарий Г. Грибнера. Постановка лауре
ата Сталинской премии Б. Эйсымонта.

мира! Нас, как говюфится, голыми Рука
ми не возьмешь! И ие ори нас, а мы их 
атакуем, и атакуем, не считаясь с их 
числом. Вражеская эскадра перед нами—  
тем больше чести, исполняйте свой долг 
спокойно и точно, в  тогда каждый цна- 
ряд ляжет Б цель. Так поклянемся же 
как можно дороже отдать наши русские 
жизни, надаести противнику самый тяж
кий урон... И ежели судьб!© сулит нам 
смерть и если этот наш парад последний, 
помните; тав умереть, ва® мы умрем под 
этим флагом— это зяачит не умерел ни
когда! Покажем врагу, как умеют драть
ся за флаг и родину русские моряки. Па 
прорыв вражеской эскадры! В бой! К 
победе и славе!..

На мачте взвивается «славный андре
е в с к и й  флаг». Мимо застывших на палу
бах экипажей нтэльянових, француэС'Вих 
и английских кораблей. «Варяг» и «Коре
ец» идут на сближение с япоиской эс
кадрой. На сигнал о сдаче «Варяг» отве- 
чает Б с е й  мощью своего огня.

Грянул бой.... Вот о,ро за другим идут 
на дно три япояских судна, огонь сви- 
репстаует на двух других. Однаво и «Ва
ряг» получает сильные повреждения, он 
потерял управление. На палубе свирепст
вует пожар. Но русовие не сдаются в 
пдеи! Они продолжают этот неравпый 
бой. Б фнл'ьме зритель видит непреклощ- 
ды х в,/:воей решимости коиандирюв и 
матросов, предиочитающих умерел, во не 
сдался врагу.

Падают убитые малссы, ранен Руднев.
Но «борется стойко команда с морем, ог
нем и врагом». В морскую пучину один операцию хронического аппендн-
за другим идут японские корабли... Па.^чита, вынуждены были выписать домой. 
«Варяге» расстреляны все боеприпасы.

равлец в школьные буфелт.
Совет Министров Чувашской АССР я», 

становил: ^
1. Принял к  сведению сообщение мя- 

ни сла тсргоши Чувашской АССР тов. 
Тарасова о том, что зав. складом базы 
треста столовых Осипов за отпуск столо
вой № 8 сахара с запахом карболки е 
работы снят, а  директору базы треста 
столовых Петухову об’явле;н выговор.

2. Обязал директора треста столовых 
тов. Арсенлева в течение 3-дневного 
срока навести надлежащий порядок I 

хранении и отпуске продуктов гаггания.
3. Обратить внимание министра торгов

ли Чувашской АССР тов. Тарасова на не
обходимость установления более строгого 
контроля за работой продуктовых складов 
системы Министерства торговли.

/Таеьм а в р е д а н ц и ю

Бездушное отношение 
к больным

Коихобии® и., получив паправлецие от 
участкового врача, прибыл в Чебоксары - 
на операцию. Дежурный хирург Чебок
сарской городской бол'ьвнцы, прочел диаг
ноз и сказал:

—  Нет. с такой болезнью класл  на 
койку но можем.

—  Почему же?— удивился больДОй. Не
ужели в Чебоксарах не могут вырезать 
грыжу?

—  Выреззл-то можем, —  об’яснил 
хирург, —  но оперировал не с чем; 
нет оиирта, марли, бинтов...

Болтдаой, обиженно покачав головой, ушел.
И это не единственный случай в Че

боксарской больнице. За последние дяк 
отказы в приеме на коечное лечение 
приняли массовы)# характер. Между тем, 
число храждая, обращающихся сюда за 
помощью, оообевно из числа колхозного 
населеиия, возросло во много раз.

Не 8  лучшем лоложеиш находятся и 
стационарные больные. Больному В., нуж- 
дающеаг^сн в операционном лечении, онс- 
раодя отложена на неопределенное вре-., 
мя; больному К. не могут положить гип
совую повязку, а больного М., поступив-

Послсдняя стреляная гильза летит на на- 
лубу. И тогда командир принимает реше
ние, выраженное в нарвдаой песне;

Мы пред вратам не спустили 
Славный андреевский флаг..
Сами взорвали «Корейца»,
Нами потопшей «Варяг».
...С первого и до последнего кадра 

фильм «Крейсер «Варяг» смотрится с 
неослабевающим вниманием.

Картина тепло встречена нашим зрите
лем, она ярко и волнующе рассказывает 
об одной из ярких страниц истории наше, 
го Военно-Морского флота, о людях с чи
стым сердцем и несгибаемой волей.

!  Ммх. ВОЛЖ СКИЙ.

ной войны булатовскне хлеборобы энер
гично взялись за укрепленяе и под’ем 
своего артельного хозяйства. Неблагопри
ятные погодные условия минувшего года 
не помешали колхозу во-время и без | 
потерь справиться с уборкой урожая, } 
благодаря чему колхоз полностью выпол- | 
НИЛ ц.тан хлебопоставок 1946 года и до- 
оюлнительно сдал Государству около 400 
центнеров зерпа. Оп также перевыполнил 
планы поставок животноводческих про
дуктов и картофеля. Увеличился и де
нежный доход в колхозе да 270 тые. 
рублей. На эти средства на реке! Малый 
Цивиль колхоз построил свою элекло- 
станцию, которая дала первую элеюгро- 
энергию к 29-й годовщине Октября. 
Электрифицированы все дам© колхозников, 
конные и скотные дворы. За счет этих 
же средств артель приобрел© 1р!узавую ав
томашину и выдала колхозникам на 
каждый трудодень по 2 рубля 20 коп.

—  К концу новой пятплетки,—  
рассказывает Феофан Прокопьевич, —  мы 
намечаем увеличил ежегодный денежный 
доход до 1 миллион© рублей. В 1947 
году переведем на электроэнергию мель
ницу, шерстобойку, сушилку. Одновремен
но с этим намечаем построил в колхозе 
водопровод ддя обслуживания скотного 
двора. Будет заложен колхозный сад на 
площади в 2,5 гектара. В цепле сеута 
устроим колхозный парк отдыха. Увели
чим колхозную пасеку до 100 пчелосе
мей. Соорудим водоем для разведения рыбы, 
и в 1948 году начнем строительство 
кирпичного завода.

Еолхоз имени Молотова готов к весен
нему севу. Он ув1ерен,яо идет в 
гору, к зажиточной и культурной жизни.

К . КОЧЕТОВ. .

Я б ы л  в М о с н в е.
1 .

Стремителен и весь в оицях.
На площадь Революции 
Мегровсклй ппззд мчит меня.
На сердце— чувства лучшие!
Смеясь, с соседями шутя,
Беснечен даже как-то, .
Вверх поднимаюсь не кряхт? —' 
Вынюсит эсжалатор.
Блестит асфальт ночной Москвы,
В нем светом фар, готовых слиться, 
Еак Ленинград в вплиах Невы, 
Отражены дома стЮшщы.
Москва. Метро. Мне все слова 
На букву «М» —  звучат, как клич. 
Вчера лишь для мкщя Москва 
Была ка® сказка, как молвя 
Сегодня .я  и сам москвич.

2.
ГК

я  поднимаю к небу взор:
От тучДОдо другой луна 
Плывет там, нежпостк полна;
Оттуда тысячами глаз 
Обозревают звезды нас,
Мигая, будто бы их хор 
Заводит .тайный разговор.
Их МЙС1Г0 . Мысль о них меня,
На Площадь Красную маня.
Зовет к  рубивовсй звезде.
Которой равной пет цигде.
Па башне древнего Кремля 
Горгт она; и вс? земля 
Озарена се огнем.
Ни в ночи темные, ни днем 
Пило не страшно в мире ей —•
Ни ветров свист, ии ш ум дождей.
Ни солнцем раска,лениый день.
Ни туч свищц1ово-черных тень 
Пе затемнит ее лучей.
Нам через ширь родных полей,

Через деревни, города 
Путь освещает та звезда.
В Ной сила русская жива,
Твое величье в ней, Москва.
В изй люда, чувства, времена 
В ней) крювь бойцов Бородина,
В ней пламя нсжренней любви. 
Дыханье Муромца Ильи,
В цей дух великого Петра,
Солдат суворовских «ура»,
В ней слава переюспских дней, 
Матросова геройство в ней.
Ее .тучами осиян 
Отчизны пятилетаий план. '
В ней вся Россия, весь народ. 
Одно лишь даающий —  вперед, 
Грядущего сиянье в (ней.
И нам всех звезд она родией, 
Дороже жизнй иа вшле 
Зв1е8да, горящая в Кремле..?
Пускай присягою бойца 
Звучит мой стих: тебе всегд© 
Верцы мы будем до вдица, 
Пятиконечная звезда!

3 .

Весь день народ у Мавзолея —
Пе убывает длинный ряд. 
Торжественно, благоговея,
У входа воины стоят.
Па мрамор поступью бесщ-умпой 
Ступает и моя цога.
О, вав здесь люди мйогодумны 
И как здесь 'тишина строга!
Мы в ленинском гранитном храме. 
Мы в центре мира к  Москвы.
И трепетные руки сами 
Снимают шапку с головы.
Он спит— хозяин Мавзолея.
Уснул, в бессмертие войдя.
Как будто разбудить яо смея, 
Преходим около вождя.

Ленив.™В народ он воплотился 
И он не умер, не погас.
Его ЕоилствующшТ геДшн 
В великом Сталане сейчас.
Вот. на гранитные ступени,
Роняя ясную слезу, '
Выходим от тебя мы, Ления, —п)
Твой образ в сердце я несу.
Сменился часовой у вхо1да.
Поют кураигы —■ первый час,’
Здесь сердце нашего народа.
Здесь прах нетленный Ильича.
Весь день народ у Мавзолея —
Н© убывает длинный Ряд.
Торжественно, благоговея.
Лю1ошога вождя народы чтят.

. - е . .  4 .
Да, был в Москве я  —  житель чебок

сарский.  ̂ * ]
Входил в д о т , теадоы посещал.
На Красной Площади, где Милин п 

Пожарский. - !,
Перед Кремлем я это написал: ,
«Отчизна нами, словно меть, люби.ма. 
Москву мы сердцем Роданы зовем.
А в Сталине свою непобедимосл, ^
^•ссмертие народа узнаем.
Б если в битвах, смерти угождая, '
Судьба нам страшный щерила оскал,—  
Б недруга и смерл мы побемсдадн 
С укошой мыслью: Сталин приказал! 
Те1и.,)ь «1-'м мирные открылись дали, —■ 
Берпсь за плуг, за книгу, за резец!
И вдохновляет сдава мудрый Сталпн 
Нз дерзновенный труд нас— 'Кав отец. 
Мы одолеем пропасти и кручи.
Великого добьемся торжества.
Порукой этому да, будь могучей, 
Босьмисотлетняя Москва!».

Николай ЕВСТАФЬЕВ.
Мссква— Чебоксары, март 1947 г? ^

И всему 0ТО.ЧУ причина одна и та же 
— отсутствие абобходныо1го материала для 
операций.

Одаз1ко, в отдел'ЬВых случаях, врачн 
все же оперируют, прибегая к  доставке 
материала от... самих больных.

Больница уже второй месяц не полу
чает из аптеки перевязочного материала, 
она вынуждена занимать ее у малярий
ной станции и другах лечебных учреж
дений, которые в свою очередь така;с 
остро нуждаются в перевязочных матери
алах. А в гинекологическом отделении 
был случай, когда больную только из-за 
отсутствия перевязочного материала при
шлось сижгь с операционного стола.

Обо все.* этом хорошо известно Мини, 
стерстау здравоохранения Чувашской АССР 
ц Аптекоуправлеиию. которое непосредет- 
вепно ведаёт анабжеггиея лечебных узреж-^ 
дений оборудоваяием и .материалами. Но 
до сих пор почти ничего не сделано для 
устрапсипя вопиющих недостатков. Че
боксарская боладца попрежлему ощущает 
острую нужду в урологическом наборе, 
необходимом для исследовапия больных, 
страдающих заболеваниями почечной си
стемы, нехватает также банок, кружек 
для подкожного вливания физиологическо
го раствора. Заявки на эти приборы Ап- 

' '  тскоуправлению даны еще в прошлом го- 
I ду, ло приборов иет и по сей дань. _

Необходимый для хирургической работы 
материал в достаточном количестве имеет
ся в Еанашско* базе и толвко из-за не
поворотливости и косности работников 
АптбК01уцравле)Н1НЯ оа не доставляется по 
иазначепию. , К . ПАЙРАШ .

ГДЕ ВРАТЬ ВОДУ?
В Чапаевский посело!К г. Чебоксар вхо

дит 11 улиц. С наступлеиием весны у 
жителей поселка начииапотся мучительные 
поиски пиленой воды, так как здесь вет ни 
одного колодца. Правда, имеется один в 
овраие по улице имеяи Байдукова, но 
спуск к  нему связан с большим риском. 
Горкоммуяхоз обещался очремоитировать 
колодец по улице Пионерской, но до сих 
пор для этого ничего не сделано.

Кстати сказать, этому коло!дцу в свое 
время требовался небольшой ремонт, а  те- 
нерыгужно почти заново восстанавливать. 
Был качок во дворе общежития Мини
стерства сельского хозяйства на улице 
Базарцой, но он всю зв.му не работал и 
тспець не рабоша)ет. Сейчас жители по
селка берут воду кто где— в оврагах, в 
родинках. Но с наступлением более теп
лого времеии брать вюду там будет невоз
можно, как непригодную к употреблению.

0 .  Николаева, А . Иванова, М. 1 ^ ч ккн а .



_  Пятница.
К Р А С Н А Я  Ч У В А Ш И Я г

В С о в е т е  М и н и с т р о в  И н о с т р а н н ы х  Д е л
Заседание 31 марта

Па Заседании Совета Мнявстрол Иност* 
равкьи Дел 31 марта председательствовал 
Д. Маршалл. На повестке дпя стоял воп
рос: Германия, как экономическое целое, 
включая реоарацин н пересмотр уроввд 
промышледности.

С издожекием пояпция американской 
делегации но обсуждаемому вопросу вы
ступил Д. Маршаля. Он отметал, что су. 
шествует договорездосл об об’едитняя 
германских вкодомичвскнх ресурсов, о необ
ходимости экслортно-нмпортиого плова, а 
также о прэведеашн фшадгсовой реформы, 
и, накшец. о яеобходвмюсти пересмолл 
уровия германского промыш ленного произ
водства. Маршалл указал, что еще пред
стоит досгииауть сотлашевия об осущест
влении политического и экономического 
единства Германии, в частности, о созда- 
шгн центральных гермаяских депаргомад. 
тов и учреждения времеишго правитель
ства. В юонце приведеаного им перечня 
еще ве решенных Бспросов Маршалл по
местил воцрос о репарациях. Говоря о ие- 
Обхояимости достигнуть согллшевий. кото
рые были бы обязательвы для всех, Мар. 
шалл охарактеризовал в этой связи срг- 
лашедия, достигнутые в Потсдаме «вав 
соглашения на бумаге».

Далее Маршалл возражал протш с/юет- 
ского предложения о том, что принятие' 
прикцина выплаты 1>еп1а|рац1 й вз теку- 
шсй нродукциа германской промышлен
ности должно явиться условием принятия 
соглашення об экономическом едиистве 
Германии. При этом Маршалл сказал, что 
6 Т0 условие советской делегации произвс- 
дит впечатление, как если бы советская 
делегация «хотела дважды продать одиу ■ 
ту же лош.адь».

Машдгалл отверг также предложеше 
французской делегации точно указать > 
германском млршм договоре, какое коли
чество угля Гермаяия должна будет по
ставлять Франции. Еоаяувшись далее воп
роса о путях ликвидации дефшгита гер- 
мансг:1го торгового баланса, Д. Мяршалл 
подытадся вредставил ДМ» т ак . будтс» 
Советское правительство предлагает со
кратить германский импорт и тем самым 
снизить уровевь потребления продуктов 
питания в Германш. Ов иысказался за 
повыш'еяйе уровня промышленности ■ 
Германии, указав цри этом, что разум»»* 
повышение уровня нромышленности ве 
представит угрозы для безопасиости Ев- 
®оиы, но существенно поможет восставо». 
леплю Европы.

Говоря о репарациях, Маршалл признал 
право пострадавших от германской апрес- 
сЕИ стран на возмещеоше ущерба, одиако 
не указал,, каким путем ■оио может б ы л  
иущестБлеао. Он ограничился обшим 
заявлением. Что делегация Соедивевных 
Штагов стоит «за быстрое завертцение 
реоараций».

Маршалл подчеркнул, что Ооединеивые 
Штаты ее  хотят раздела Гермаиии. От
метив готовиость американской делегации 
рассмотреть сочувственно лю(бые разумные 
предложеняя, Маршалл сказал в заклю- 
чеяне: «Мы собрались сюда, чтобы раз
решить, а ае усилить наши разаагласил; 
Соедннсяные Штаты более озабочены тем, 
чтобы строить прочно, нежели тем, что
бы строить спешно».

Выступивший затеи Ж . Бидо заявил 
о согласии французской делгатации с тем, 
что три вопроса об уровне промышленно
го производства, о репарациях ж об эко- 
иомичесиом единстве Германии тесио свя
заны между собой и должны разрешаться

одновременно. «Однако,—-заявил Бидо, —  
фражцузокая делегация ае может дать 
согласия на разрешвинв втих вопросов, 
если не будут также раэрешепы вопро
сы об угле и о Саарской области. Бидо 
указал, что французская делегация не 
возражает против прмацнпа цостаики ре
параций из текущего промышленного про
изводства и ставит лишь вопрос о разме
рах этих поставок. Бидо согласился с пе- 
ресмотфом плана лромышленвюй продук
ции Герианнв, но {юкомендовзд изучить 
этот вопрос, Бндо рекомендовал изучить 
программу репарациодвых поставок из 
текущей продукции с точки зрения сво
бодного для экспорт* количества герман
ского угля, а также под углом зрения - 
прюблады военного потеяцаала Гермаяин и 
ев вяшне-тсргового баланса.

Далее с заявлением от имени британ
ской делегации выступил Э. Бввин. Бевцн 
отметил, что по миогим вопрюсвм уже до
стигнуто сотлашеаке и что мшгие из 
пунктов, вызывающих раан.огласяя, не 
представляют, по его мкеияю, существен
ного зваченая. Излагая позицию британ
ской делегации, Бевин сформулкровал сле
дующие требювадния: обеспечить в Герма
нии свободу идаедвижевия, товарооборот;! 
я распространения идей; обратить выруч
ку из всего экспорта текущей прюцукции 
гермавс1Кой промышдеппостя в первую 
очередь на покрытие расходов по герман
скому импорту; уста1новить сщ>авери®ое 
распределение фиваетсового бремени между 
ковгролирующимя державами; наделить 
центральны© перманские департамеяты ис- 
полнителытыми полномочиями. '

Далее Бевин заявил, что британская 
десгегация считает неприемлемым предло
жение советской делегации о выплате 
Германией репараций нз текущей про
мышленной прюдукоии и об аввулирова- 
вин слиявия амервкавской и британской 
оккупапиотшх зон, а также высказался

ции, полагая, что это можно осуществить ? нуждаются в гермайских товарах, чтобы

против установления контроля четырех ш  Ооедиаадщх Штате®, так и прави-

счет репарации.
Вопрос о ренарацлях, конечно, имеет 

одно значение ддя Соединшшых Штатов 
и другое— для Советского Союза. Ооеди- 
нейные Штаты, к счастью, «е пережи
вавшие гермашской оккуиацин, находятся 
в одном подюжении. Там, может быть, не 
чувствуется того, что чувствуют совет
ские люди, которые пережили мучитель
ный период зверств, разрушеиий и сра™ 
бежей гитлер)виев на оккупированной 
ими территории. Бо по крайней мере не- 
обходако, чтобы, когда, излагается пози
ция Советского Союза по такому острому 
и важному вопросу, как вопрос о репа
рациях, чтобы ош излагалась в соответ
ствии с действительным положением.

Оспаривая право Советского Союза на 
цслучение репараций из текущей продук
ции, г-д Маршалл оказал, что это весьма 
похоже на Т0|, что если бы Советский 
Союз дважды продавал одну и ту же ло
шадь, а между тем, дело обстоит совсем 
не так. Мы, со-ветскна представители, 
1ЩХ0ДИМ к вопросу о репарациях не как 
купцы, «е по-купечески. Мы не хотим, 
однако, чтобы нашлись такие купцы, ко
торые продали бы нашу лошадь кому- 
нибудь по дешевке, да еще без нашего 
согласия.

Наше формальное прав'О на получение 
репараций с Германии осковано «а реше
ниях С01ЮЗИИК0В, дважды принятых ими: 
всем памятны решения, принятые в Пют- 
сдаме, а еще раньще— в Крыму.

Как известно, существует крымский 
протокол, цодпнеанный главами врани- 
тельста Соединенных Штатов Америки, 
Белйкшриташи и Советского Союза. На 
Крымской конференции Соединенные Шта
ты согласились принять в качестве базы 
д,тя обсуждения предложение о репара
циях в пользу Советского Союза в разме
ре 10 миллиардов долларов. Только Велико
британия воздержалась от выражения 
своей точки зрения по этому вопросу. На 
Крымской конференции, как нравитедьст-

тем самым мО'Жню было обеспечить уве
личение импорта необходимых для Герма
нии иностранных товаров. Мы полагаем, 
что увеличение импорта необходимо также 
и для того, чтобы обеспечить выполнение 
репарационных иоставок Германией.

Нам говорили здесь, что будто бы, ес
ли согласиться с советокой делегацией, то 
придется подаэнть нориы питания в Гер
мании с существующих теперь 
1.550 калорий до 1.100 калорий.
Я должен сказать, что такое ут
верждение не соответствует точке зре
ния советской делегации. Мы считаем предлагало создать центральную гер-

сти, поднять ее уровень, установив ■опре
деленные задания для под’ема стальной 
промышленности, для под’ема угольной 
промышлениости, а также для других от
раслей германской промышлецностн.

Мы обсуждаем сейчас вопрос аб экояо- 
мическом единстве ' Германия. Это— н̂а
зревший вонрос: мы должны стремиться к 
тому, чтобы в Гермашии было обеспечеко 
экономическое единство и соответствующе^ 
развитие мирной гермаксксй промышлея
ности под общим: контролем союзкых дер
жав.

п рави тел ьства , пррВ0|Д|Я!»; об’едзпсчпо дсух 
свонх зон , н е  счи таясь  с сущ гггиоолвнем  
К октрольного Совета ц  д© е д ем ,
что эта идет в  разрез с аконоадчода^зм 
единством Германии, то , мы зая'ваясм; ь а -  
до аннулировать это сепаратное рсщс- 
« и е , т а к  к а к  оно ф актически  всдер к  
осущ ествлению  политики  отделения, задад- 
ДОй Горм алля от остальной нбряаоскл! 
территории и  на деле с-значает расщ епле
ние Гермадии. Если дейстьитздьив 
все стоим за  зкон'дммческое едщ цтво  Гср- 
.мании, никто в з  нас  не долж ен ;цюво- 

Советакое правительство  ещ е в Потсда- ] Дить т ак и е  сепаратны е м ероприятия, ко-

держав над Руром. Безвн утверждал, что 
эти предлюжеяия «яе предусмотрены Пот. 
сдамским соглашешюм». Касаясь заявле
ния французской делегации, Бевив выра
зил гототагосл обсудил вопрос о включе
нии Саара в экоиомическую систему 
Франция, сделав адиоврёмендао ряд ого
ворок по этому во1просу. Что касается 
французского предложения по вопросу об 
угле, то Бевия заявкл о невозмозьиостя 
для аиглийокой делегации удовлетворить 
этн требования п-утем устаяовлеиня точ
ной цифры вывоза угля вз Германии во 
Францию.

Бев1ив высказался далее за иовышеяие 
уровни производства стали в Германия до 
10 ноллиоков тонн и одновремевно пред
ложил пересмотреть список запрещенкых 
отраслей промышлевноств, чтобы произ
водил товары, «которые не могут быть 
куплены сейчас в Гермаиии». Касаясь 
вопроса о ликкидацвя воешого потенци
ала Германии. Бевии заявил, что я» счв- 
тает себя чем-либо свяоаяным в отиоше- 
иии демялитаризацоЕ щюмышленных со- 
офужеикй и не может дать каких-либо 
абязатеяьста в оцяошеяш *емокта.жа за
водо® второй, третьей и  четаёртой кате
горий.

В заклаочефяе Бенин цредложил в пер
вую очередь достш1иггь соглашеяня по 
уровяю гермаиской промьпнлевности и о 
размере реиараций с тем, чтобы осталь
ные проблемы были разрешены н* сле
дующей сессии Совета. Мшистров Имост' 
равных Дел.

З А Я В Л Е Н И Е  В . Ж. М О Л О Т О В А
Большипство делегаций уже изложило ] 

свею точку зрения на те вопросы, о ко- ] 
торых сегодня говорил г-н Маршалл. За 
■сключеиием некоторых нацадок на совет
скую делегацию, а также иа француз- | 
скую делегацию, эти эамечаняя сделаны 
в общей форме, е чем приходится счи
таться. Поскольку, одиако, в сегоднянюем 
заявлении была сделана попытка подве- | 
сти некоторые итоги, советская делегация 
изучит эго заявление. Равным образом 
она внимательно изучит заявление г-на , 
Бидо и тот документ, который излагал • 
г-н Бевин. I

Моя замечания в яастоящвй момент I 
могут им ел лишь цредварительяый ха
рактер.

Нам больше всего понравялось то *а- 
жвле1ние г-на Маршалле, где ое сказал, 
что в отношении Европы Сседикевиые 
Штаты «более озабочены тем, чтобы 
стровл прочно, нежели тем, чтобы стро
ить спеяию». Эту точку зрекия совет
ская делегация полнослю разделяет.

Однако, мы не можем считал, что то, 
что Л  сих пор делалось с<мозными дер
жавами, исходило из другой точки зре
ния. Здесь, нанрнмер, бььад сказано, что 
соглялгекие, достшйутое в Потсдаме, бы
ло лишь ооглащеяием на бумаге. Такое 
заявлеяне может б ы л  истолковано как 
отказ от Потсдамского соглашения. Со
ветская же делегация дс|рж.ится того мне
ния, что ве следует оаказываться от 
оогдащения в Потсдаме. Нельзя, следова
тельно, сводить это соглашение к  согла
шению ш  бумаге. Со свюей стороны мы 
считаем необходимым настаиазол на точ
ном выислнения этого соглашения, как я  
всех других соглашений, принятых па 
совещаниях союзников.

Все присутствующие здесь микнстры 
лризнали необходимым обсуждал совмест- 
ко вопросы эконояичеокого единства Гер- 
маигп. репарагшй и уровня германской 
дрс'дышдецности. Мы считаем это хоро.

тел'ьстао Великабритании, считали бес- 
спарым, что должны быть репарацин за 
счет ежегодных товарных поставок аз 
Германки. Этот пукжт не вызывал ника
ких сомне'Ций ни у кого из участников 
Крымской конференции.

Теиерь, однако, говорят, что будто бы 
потсдамские (берлинские) ))ешс|ния пере
черкнули решения, принятые на Крым
ской конфереацни. Это всего л̂ цщь прср- 
издодыж-е толковаии'е потсдамских реше^ 
ний, которые нельзя подтвердить. В са
мих потсдамских решениях ничего' подоб
ного не содержится. Прн обсуждении 
этого на Потсдамской конференции этого 
также на говорилось.

В штсдамско.ч решении прямо говорит
ся о том, что оио принимается в соответ
ствии с решением Крымской конференции 
и в целях Б ы п о я к е ш я  решений этой кся- 
ференции по Германии. В потсдамских 
решениях вс© вшгааяие сосредоточено «а 
главном воцрюсе— ка вскросе об из’ятлях 
оборудования. В тот момент, через два 
месяца поел© капитуляции Германии, го
ворить о поставках иромышленнюй про
дукции не было Ееобходимюств, поскольку 
этот вопрос ие вызывал никаких сомне
ний в прошлом.

Все это говорит о том, что требования 
Советского Союза на репарации вз теку
щих поставок осатованы на прочной базе 
совместных решений оаюзииков. И мы не 
можем согДасился иа протквопоставдвнве 
потсдамских решений крымским реше
ниям, ибо потсдамские решения являются 
лишь дальнейшим развитием решеши, 
принятых в Крыму.

Перед нами ставят теперь такой воп
рос; может ли Германия платить репара
ции, посильиы ли те трсбоваяюя насчет 
репараций, которые нред’яшляют Гермаяии 
Советский Союз и другие союзные стра
ны?

Советокая делегация отаечает на этот 
вопрос без всяких колебаний: жкчего не
посильного в этих требованиях для Гер
маиии не имеется. Германия, котора* 
ТОЛЬКО' за годы войны йотраткла 620 
миллиардов марок ца свои воен:иьге нуж- 

. ды и, кроме того, затратила мнюто мнл- 
и его закркшых лиардов марюк на подготовку войны, те

перь свободна от этих колоссальных рас
ходов. Если только ч ас л  этих прежних 
затрат на воещные нужды Германия на
правит теперь на частичное возмещеште 
причиненного ©ю ущерба союзным стра
нам,она не только сможет обеспечил вос
становление своей экоиомики, «о и смо-

своих обяза-

теперешнве нормы снабжения в Германжи 
недостаточными. Овегское правительство, 
вместе с правительствами Соедияеняых 
Штатов, Велнкобритаиии и Франции, го
тово содействовать не только в том, что
бы не допустить сокращения существую
щих норм питания в Германии, но чтобы 
помоть увеличил этн яормы.

Сейчас началась весна, ‘Юогдз особенно 
н'ообхсдимо торопиться с мерами по вос
становлению сельского хозяйства. Мы по
лагаем, что соответствующ'ие меры нужно 
приш1.чать теперь*ж:е, не откладывая это
го в долгий ящик.

Земельная реформа также содейстаовзла. 
бы по'д’ему сельекюго хозяйсла в Герма- 
нии.Но земельная реформа проведена толь, 
ко в советской зоне. Б других зонах —  в 
американской, британокой и французской 
— земельная реф|ррма до снх пор не про
ведена. Земля остается в руках юнкеров, 
которые не хотят содействовать политике 
союзников в Германии и мешают под’ему 
сельского хозяйства. Следова.10 бы ото
брать землю у юнкеров-мклнтаристо® и 
передать ее не.чецким крестьянам теперь 
же. Германские крестьяне умеют рабо
тать. Получив землю юнкеров, они зна
чительно увеличат сельскохозяйствевкую 
продукцию II ресурсы цродовольстаия Гер
мании. Зачем же второй год откладывает
ся .земельная реформа в западных зонах?

В связи с необходимостью увеличить 
сельскохозяйственную продукцию в Гер
мании, здесь упоминали о той террито
рии, которая отдана союзниками под 
управлеше Польши. Как вы все помните*, 
в Крыму и Потсдаме наши правительст
ва БЗЯ.ЯИ на себя опредеденные обяза
тельства Б отношении западной границы 
Польши. Мы все связаны этими обяза
тельствами и не можем от них отказать
ся. Вот почему районы Германии, отошед
шие под управ.те:нне По.тьшн, не могут 
б ы л  предметом обсуждешя при рассмот
рении вопроса об ЭКОН9МКЧ0СКОМ единстве 
Гермапии.

Большов значевие для увеличения сель- 
С'Кохозяйствеииюй нродукциа и продоволь
ствия в Герма1нки будет также им ел ско
рое решение воироса о повышеши уровня 
германской промышлеиности. Как извест
но, Беяиксбритания изложила свою пози
цию по этому вопросу. Советский Союз 
также высказал свою точку зреяшя об 
уровне германской промышлецнюсти, кото
рая, видимо, близка к британской пози
ции. Французская точка зрения нам из
вестна, как более сде1ржагнная в  ртом 
вопросе. До сих пор яе внесен» ясности 
в этом Б1шросе со стороны Соединенных 
ПТтатов. Как будто есть какие-то опасе
ния насчет развития мирной германской 
промышлевдсста. Советское правительства 
считает, что нам не следует боялся раз
вития мирнюй щюмьппленнюсти Германии. 
Это нико.му пе может повредил, а яа-

манскую администрацию, при которой 
можяо был» бы получил лучшие условия 
.для осуществления экокомическсго един
ства Германии. Однако это предложение 
пе было принято. Теперь нам опять' гово
рят а важности сбеспечить эко.номиче<жое 
единстао Гермакин и о нежелательности 
раздела Германии на две половины. Со
ветское правптельстао нолиостью согласяо 
с недопустимостью расчлеяеяая Ге1рмании 
и будет стремиться к  тому, чтобы было 
выработано решение об экономическом 
едийстае Германия. Б Советском Союзе 
нет ответственных людей, 'Которые жмаля 
бы такого расщепления Германии или 
скажем отделения западной части Герма- 
ш и  ст остальной ее территории. Такие 
взгляды чужды Советсмсму Союзу.

Во шгда америкаксвсге и британское

торые ведут к расщешадию Гермадни и* 
две части и додрысаюг церу р водмсж- 
ность осуществления экономичсокого еры- 
ства Германии. <■

Существенное разквгддоие наших точ"!; 
зрения еще не устраншо, вдцако совет
ская делегация готова работать вместе с 
другими делегациями над тем, чтобы сбли
зить наши взгляды на Германию, об’еди
нить наши действия в Германии и обе
спечить выполпенне ГерегагЩей сбяза* 
тельств перед союзниками. - пресле
дуем прп этом цсл^, чтобы" Германпя ста
ла единой, миролюбивой и дсмвкратаче- 
скон страной. Такая Германн? най
дет в свое время достойное место среди 
других миролюбивых народов. ТолькЮ' в 
этом случае ссюзные державы выполнят 
стоящие перед ними, ответстаенные зада
чи в Гермаоши.

Заседание 1 апреля
1 апреля состоялось узкое заседание, промышленпости и ртпарагшях, РешениЗ 

Совета Министров Иностранных Дел.
Обсуждался вопрос об уровне германской принято.

На совещании заместителей мииистпов 
иностранных дел по ге|:маи?кому вопросу

швм началом для сближения точек зре
ния. Мы полагаем, чго по большннстеу 
вопросов, о кюторых здесь го1ворилж г-н 
Маршалл, г-н Бевин и г-н Бидо, —  по 
бол'ьшикству, если ие го/ворил из осторож.- 
ностя, ЧТО'ПО'всем вопросам,— можио до
стичь тагкого сближения «ажих точек 
зреяжя, которое облегчит вьтоляенве на
ших освопных задач в  отношеяии Герма- 
вия, как оня были установлепы в наших 
прсжявх совместных решеяяях. При этом 
советская делегация, разумеется, не мю̂  
ж ет забыть о том, что касается интере 
сов Советского Союза 
прав.

Ничего уишнтельйоТо нет в том, что 
советская делегация напоминает о репа
рациях с Гермаяин. Для Советского Со- 
 ̂ юза не может б ы л  решеиия гермаясксй 
проблемы без рсшсяня вопроса о репара

циях. Это мневие не только советской де
легации,— нас в этом зале яемного, —  4 жет обеспечил выполнение 
это мкеше всех с о д о г с к и х  людей. Совет- тельств перед союзниками, 
сине люди зяагот, что такое немецкая 
оккупация, которую они пережили на 
зиачительиой части территории СССР.
Оин и  теперь чувстауют каждый день, 
какие разрушения и какие бедслия ос- 
тавгиа после себя немецкая оккупация.
0«и требуют репараций с Германии по 
полному праву, считая, что этот вопрос 
^нельзя свести к  общим фразам, что он 
дслж1е(н получить на этом Совете свое кон
кретное решение.

Нан ПОНЯТИЙ точка зрекля Франции, 
когда Она став1гет вопрос об угле. Это 
важнейший вопрос для экономического 
развития Франции, также пострадавшей 
от германской оккупации, продолжавшей
ся в течеиие пяти лет. Мы пониилюи 
чувств* французов, требующих возместить 
причипаикый им германской оккупацией 
ущерб и настанваюшвх ва том. чтобы 
германский уголь поставлялся Франции 
для вюсстановленяя ее экономики. Мы

1 апреля председатель Межсоюзпнче- 
ского репарационного бюро (агеятсла) 
Ж. Руэфф закончил предоставлеппе инфор
мации относительно репарационных поста
вок из западных .дон оккупации Германии.

А. Я. Вышинский поставил перед; 
Ж. Руэффом два вопроса: 1) Как распре-; 
делены эти поставки по об’ему и в цен- 
носцаом выражении между страна ни-июлу- 
чателями; в частности', как распределены 
корабли торгового флота; 2) Какова общая 
сумма патентов, которые подлежат распре
делению в порядке репа.раццоиного воз-

мещевия. Ж. Руэфф не дал прямого ответа
на эти вопрось!, 2граничивц|мь повтпре- 
Еием общеизвестных ев^дени! о тех прин
ципах, да которых строится распиеделение 
реиараций М'Эжду сланами— членамп ре- 
парациорного агевтства.

Делегаты Велнкобрнтанйк и Франции 
никаких вопросов Ж. Руэффу не задали, 
и пщедседательствующий У. ГОтрэнг предо
ставил слово А. Я. Выщидскому для 
изложения точки эрения советской деле
гации по существу обсуждаемого вопрос.д.

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  А. Я. В Ы Ш И Н С К О Г О
А. Я. Вышинский напомнил, что Совет) му этому делу, на которое затрачено два' 

Министров Иностранных Дел поручил за- . года труда.
местителям мшшстр'Ов выяснил, сможет | Тут уже нельзя говорить о снехотворро- 
ли представитель Межсоюзнического репа- сти, тут не до смеха, тут впору утпрать 
рационного бюро (агентства) представить слезы... ,
большую информацию, нежели та, которую ■ • Нредетавители оюро говорили здесь,' что 
получили заместители мивистров в Лондоне, вообще эйЬиомический эффект ренарацпоц- 
с тем, чтобы после этого можио было иых поставок промьщленндго оборудоваиия 
решил— надлежит ли Совету Мииистрш оказался незначительным, .что дедритпро- 
заслушал представителя агентства или ванные 'сроружелия теряют З1гачите,^ы1у10 
же можно будет ограничиться тем, что часть своей ценности, что перепоев;! ‘их 
сделало совещание заместителей. требует больших затрат. Таким о(цю.зо.ч

— Я думаю,— сказал Вышинский, что ставится вопрос о иеобходпмрсти. комд^и- 
рассмотрение этого вопроса на нашем со- снровать эти естественные потери, свя- 
вещании дало вовые дополнительные дан- ванные - с демонтированием оборудования 
иые. До'Клзт. сделанный г-ном Руэффом и перевозкой его. Средсгва компенсация 
и г-ном Сэттоном, а также отаеты на этих потерь — поставки товаров и теку- 
поставленныа вопросы, в известной мере щей продукции германской иро.мышлеп- 
восп'олнилп то, чего недоставало в пони- ности, на это нужно пойти, это в пятере-
манни общего положения дел с поставками 
промышленного оборудования из западных 
зон оккупации Германии в счет репарацпй.

Здесь ле раз говорилось о том, что 
Гермаиия не мо-жет сб-ойтись без импорта 
ряда товарок и, в частности, щекоторьга 
видов продовольствия. Б связи с этим го
ворилось о необходимости соответстаующе- 
го экспорта германской продукции, чтобы 
обеспечил нуж;ный Германии импорт. Мы 
считаем правиаьйэй такую точку зрения. 
Для этого необходимо выработать обще- 
гермапский план экспорта и импорта, к 
чему следовал'» бы приступил поскорее.

Г-н Маршалл го'ворил здесь о том, что

врат'й®, отвечает нуждам других европей- з.рд новые дополнительные данные дают 
ских стран, нужда-ющихся в прядшепро- возможносл решил, кав улучшил дело, 
мышлевных товаров. Тогда ие придется ж д  .?,рд дд? нуждается в улучщеини. 
гов;орить и об опасности мревращеикя . согершенно очевидно.
Германия в пережеелснную ЛУЩобу или Теперь можно сделал совершенно оп- 
страиу, которая с экономической точки ределенпый вывод. Дел» оргаиизации реиа- 
зреиия была бы на положении дома приз- [рационных поставов из западных зон 
рения в цеигре Европы. ! оккупации провалилось. Говоря о том.

Мы должны пр'ННять серьезные меры как обстоит дело с расшределением 59 
к ликвидации воеинюго потенциала Гер- 
мяяии, чтобы не дать воаможиоств воз-

сах дела. Это уже ,'предлагалось сделат.о, 
но сделано .этого до сих, пор,не бы,:;), 
очевидно в силу ошибок, коренящихся в 
чем-то другом, нежели простые техниче
ские неполадки. Г- 

А. Я. Вышинский нацомнил, что Ру.эфф 
сдатал попытку об’яспить 'неудовлетвори
тельное состояние репарационных поставок 
политическими причинами. Однакв Ру,э(1)ф 
не довел своей мысли до копца.

— Мне кажется,— сказал Вышинский^—  
имеино в политических причинах корень

родаться Гермапии как агрессивной силы. 
Советское цравигельствю настаивало и 
настаивает на ускорении принятая согласо- 
ваиного плана ликвидации военного' по
тенциала Германии. Вместе с тем, необ
ходимо дать Бозмежаость развития гер- 
маноксй м'крной нромышлениости и сель
ского хозяйства. В этом ннкровлеиии дол- 
жкы быть направлены усилия союзникев 
в Гер.маиии.

Если бы мы выполнили решение об 
уровне германской иромышланнссти. ко
торое былс'принято в пршлом году, то, 
скажем, в британской зопе теперь следо
вало бы иметь стальную промышленность 
на уровне годового преизводстаа, пример
но, в 5 млн. теня стали, а фактически 
эта промышленвосл стоит «а уровне 2,5 
мли. топи. Отстало и развитие угольной 
промышлеянюстп в Рурской области. Еще 
не принято тех мер, которые обеспечили 
бы должный ур'овен'ь под’ема добычи угля 
в Рурской области. Нечто подобное имеет 
место и в других отраслях прюмышленно- 
сти в Германии. Что касается советской 
зоны, то там принимаются все меры, 
лобы  двину'ть вперС'1 ро|боту промышлен
ности.

Нам говорят о том, что) английские 
налогоплательщики несут некую долю рас
ходов на воссгаповление Германии. У нас 
нет оглюваиий ки утверждать, пи оспа-

заводов, предоставленных в распоряжение вещей. Нужно назвать эти исторические 
репарациоцнсто агентства, и еще 69 заво- причПпы, оказъшяощие на все дело с;-,гч1- 
дов, которые также предполагалось рас- низации поставок вредное влияние, 
пределить между членами агентства, Вышинсжий подчеркнул, 'ИТО р.'"-'?! 
Руэфф сказал: «Еикто не может улел»- Межсоюзнического репарационного бюро 
ж дал, что эти смехотворные результаты могла итти правильно только в точ. Л у - 
представляют «возможно большую комяеи- чае, если бы была правильпо опредеДепз 
сапию», предусмотрснну'ю потсдамским со- репарационная политика, направление этой 
"лашением, которую Германпя может про- раболг, ее цели, задачи, методы. Мы можем 
доставить в возмещение ущерба и страда- сказать, одпако, заметил он, что не только 
ний, причиненных ею». Итак, эти ре- была правильно определена эта политика, 
зулътаты, по мнению самого агентства, —  но что вообще не было никакой политики, 
смехотеорны. А кому же больше и лучше поскольку орган, п.ризванпый ее осущесг-

будто бы требование Советского' Союза о. ] ддли позаботился о
рецарациях ведет к сокращению импорта 
в Германию. Однако советская делегация 
никогда ие предлагала сокрашели? пм- 
нюрта, л о  ей неправильно приписываечся 
теперь. Мы считаем, что нужн» позабо
титься сб увеличении экспорта гермлн-

это зн ал , нежели самому агентству?
Г-н Руэфф привел историческую справку 

относлсльво того, как немецкие ре
парации с треском провалились после пер
вой мировой войны. Правильно было ска
зано, л о  история назвала провал герман
ских реиараций носле первой мировой 
войны крахом, но оказывается теперь 
дело обстоит еще хуже. Какое же найти 
слово, которое еще сильнее, чем с.ло®« 
крз1Х, охарактеризовало бы положение, сло
жившееся сейчас в деле репарационных | 
поставов нз западных зон?

Вышинский напомнил оставшееся 
недостаточно и не полнослю об’ясненпым 
замечание Руэффа о том, что часть щзед- 
приятлй, которые должны были бы л  
из’яты в счет репараций, «либо пе исполь
зуются, либо используются бывшим вра
гом, тогда как опп должны бы.лп бы, по 
точному смьклу потсдамских соглашений, 
'лужнть компенсацией за ущерб и стра
дания. причинепные Гермаиией».

считаем закойшм это требование Фран- ских товарев в другие страны, которые

том, чтобы мирная германская промыш
ленность в Руре и других частях Герма- — Если положение таково,— сказал
нпи получила свое должное направление, Вышиневий,— то, конеч|Но, более лдо вти - 
«нкакие 'налото'Плательщк.ки за пределами ьо(го извращения репарационной полптякп 
Герма'Н'ии не должны будут нести бремени нельзя себе и .предствнть. Это замечание 
расходов на (нулсды Германии. Надо, еле- председателя цепарационко'ГО бюро, на 
допательно, дать эти возможности для взгляд советской делегации, является нрп- 
под’ема германской мирной щюмышленно- говором, вынесенным по отношению ко все- к

БЛял—союзва? комиссия по ррпарацшьч, 
созданная по рептепито, принятому в Ппнг- 
даме, очень скоро перестала существовать, 
Еак было сказано здесь; но.мпесия бы.га 
«усыплена». После этого вгияакую репа
рационную политику пикто уже яе опре
делял, все де.!#3| бГ’ТО ирР,ДОСтпе.-1еро па 
волю военных властен в каждой пз за т д - 
пых зон, п дело пошло, как говорится—  
без руля и без ветцил. Что же кроме кра
ха могло по.лучился пз этхи»?

— По-моему,— продолжал Вышинский,—  
напрашивается сове-ршенло кстсе'ввеи'ный 
и рдппсленно правильный вывод из этого 
— необходпмо восстановил, союзную комис
сию по рспаоащгям, которая могла бы 
наметить правильные пути работы, он,оси
лить по.татику в репарационном дс.эе ц 
позаботлься о том, чгобы рта пптиги.:а 
проводилась в жизнь последовательно и и 
соответствия с решением Потс'г.гсг.оД 
конференции, Нрправил1,но на наш взгляд 

: противопоставлять союп1ую кочцсг:1ю, по 
1 репарациям Союзному Коитрольцому Соне-

су Германии. .V каждого из ,'пгх рпоа 
место, свои ф ункц ии  и своя КОМ'ЮТСЛЧИ г.
Союзная комиссия но рвиарат!11:;;я д.1л:пяа 
вы работал  ренарлционнын план ц лцщы'З- 
ЛЯТЬ репараЦНвИНую политику. Эг:; (т.: зз-

(Очончание на 4-й сто.). »
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(Окенчание)',

•е ч е , а  яе аадаче Ковтрольяого Совета. 
Слюаиый Контрольный Совет должен при
ш и л  репгежвя о количестве и характе
ре промышленного капитального оборудо- 
•евня, не являющегося необходимым для 
•«ермаяокой мщяой экономики и гюэтсму 
(^ е ж а щ е г о  нз’ятию в  счет репар.чций. 
Это его мдача, задача, определенная темн 
* е  потедамскимн решениями. Таким обра- 
*ом, разграничение функций этих двух 
•рганов совершенно ясно. Ясно, что перед 
вем я две сферы, которые не могут б ы л  
смешаны. И  нужно б ы л  большим масте
ром порчн деда, чгобы все это перемешать 
М вбТОи становиться с растопыренными 
руками, бояышши глазани перед тем, что 
®4учж*о(вь в  результате этой путаницы и 
• е  Звать что релал.

Выпгвяокнй яастаивал на яемедлеином 
Фвеетааговлевин союзной комиссии порепа- 
|№1кям. «По-моему надо поставить все

вещи на свои места. —  Надо устранить, 
путаницу, которая) здесь цронэведена 
чьей-то капризной рукой. Нужно приводти 
в движение тот механизм, который был 
создан в Потсдаме и который может спра
виться со всеми задачами».

Вышинский предложил создать комис
сию, которая подготовила бы конкретные 
цредложения в целях улучшения дела, в 
котором заиитересовалы обиженные или 
ограбленные в ряде случаев союзные го
сударства, нуждающиеся в помощн. 
— Помощь эта нужна,— сказал Вышин
ский, —  к, как видно из доклада Меж
союзнического ренарационного агентстеа, 
вадо выработать решение, чгобы мы вме
сте с Межсоюзническим репарационным 
агентством пришли в Совет Министров не 
с пустыми руками, а с полезными и дс- 
лЮвыми предложениями.

На следующем заседании заместители 
министров продолжат рассмотренл} ло

на основе временной конституции; 
г) После то1% как временная констпгу- 
Пия будет ДОИЖ.НЫМ образом испытана, 
она будет изметвяа с учетом рекомевда- 
ций временного правительства, ратифици- 
]№ана германским народом и одобрена 
Контрольным Советом. На .этом этапе бу
дет избрано новое правительстео.

Речь Тито на заседании Народной Скушцины Югославии
БЕЛГРАД, 31 'марта. (ТАСС). Сегодня 

на заседаиия обеих палат Народной Скуп
щины (парламеята) Югославии с боль
шой речью о внешней политике югослав
ского правительства выступил, встречен
ный бурными аплодисментами, маршал 
Тито. Трибуны для гостей и ложи жур
налистов были це'реисшяеяы. В диплома-

Ртя пй I тъ™ских люжах находились послы СССР,ста схема не встретила принцилиадь- > п.™™_____  „гт   _ . . .  " : Польши, Чехословакии и дипломатические

ставлеиного вопроса. (ТАСС).

На совещании заместителей министров 
ниостранных дел по австрийскому вопросу

заместителей I Австрии лиц иемецйой кациоиальноств и 
Ш яктров вносрратых дел по Австрии перемещешых лиц.
иродояжаладь обсуждение некоторых
статей австриаовото датовсра. которые яе 

включены в доклад, представленный 
Совету Мииисяро® стали , касающейся 
зацрещеаия вютурализатщи и проживания 

в  Аввррии, а  также эвакуации из

Заместители министров поручили Поли
тическому комитету сформулировал те 
предложения, которые были внесены на 
совещании, чтобы затем передать их 
министрам. (ТАСС).

Заседание Специального комитета
I  аяравд сРстовлось второе заседание 

Специального комиггета под цредседателъ- 
гтврм представителя США Рйббелджел. Ео-

ных возражений, однако, в ходе обсуж
дения британоких цредлошьеаий, был вы
сказан рад различных соображений.

Разногласия возникли, в частаосга, в 
допросе о взаимоотяшениях между Союз
ным Еонтрольным Советом, с одной сто
роны, и германским Консультативным 
Советом, а затем временным правитель
ством, с другой стороны. Д. Маршалл 
предложил, чтобы Совет Министров иност™ 
ранных Дел дал Еовгрюльному Совету 
указания составил план обрззювания

представители мн.огих других стран.

•— В своей внешней политике,—сказал 
Тито,— правятельство Народной Респуб
лики Югославия яепоколебймр прядержд- 
вается прянципа, последовательной , борь
бы за сохранение мира во всем мире, а 
также экономического и культурного сот
рудничества. Ведя упорную борьбу на 
Международной конференции в Лвндоне, 
Париже и Нью-Йорке, делегация, пред
ставлявшая вашу страну, выполняла ату

временного германского правительства, ' обязанность со1 всем упорством и 
причем американское предложение имеет доетоинстеом, требу? удовлетворил, спра- 
1В виду, что директивы Еонтрюльвым Со- 1 ®вДли®ь1е претензии Югославии, как одной 
ветом будут даваться простым большиист- ’’ наиболее пострадавших матери-

ш гет  црододжал рассмотрение предложе- 
*“4 разделам доклада Контрольного 
Совета о деагократязацви (расщростране- 
8 *е ртформацим и идей, свобода передви. 
аюяФя. оснотиые права человека и др.), а 
яФкже предложений по территориальной

реорганизации и перемещении населения.
1 апреля состоялось вечернее заседа

ние Специального комитета. Председа
тельствовал французский представитель 
г-к Делез. На заседании продолжалось 
рассмотрение предложений ДО докладу 
Союзного Еоитрольиого совета в Германии, 
касающихся вопроса о перемещении в?г 
селения. (ТАСС).

На совещании заместителей министров 
иностранных дел по германскому вопросу

21 апреля заместителя шнистров ино-- ] нистров не дал совещанию заместителей 
ётрзнных дел'по германскому вопросу об -! полномочий обсуждал вопрос по существу, 
еуждын хавмктер доклада, который они | Французский делегат С т т -А р г у э н  гово- 
должнн представил Совету .Министров в , рил: «Наша задача заключалась в тем, 
итоге рассмотрения доклада председателя чтобы выслушать председателя репараци- 
Межсоюзничес11ого репарационного бюро онного агентсла и  доложить Совету Миии- 
(агёнтстаа) Ж. Руэффа. I стров, что ны его выслушали с тем, чтобы

Предстательствовавший на заседании сам Совет Миняслов решил, нужно ли 
X .  Я . Вы ш инский предложил, в соответст- еще раз его выслушал или нет».
ИИ с поручением, полученным заместите- По поводу таких возражений А, Я.
аямл от Совета Минислов, определил, Вы шинский сказал: 
еообипглн ли представители репарационного _ .  ____
агететва что-^бо  новое, большее, не- ~  в высказанные
ж ел я то что было известао из сообщений предложеиия или, хотя бы, отметив
различных- правительств, сделанных сове- отдельными делегациями
^ ю  заместителей в Лондоне. Далее ,
|]^д{рсекяй предложил решить вопрос о 
тем, следует ли рекомендовать Совету Ми- 
шгсло* выслуш ал представителей Меж- 
евгозняческого репарационного а1геятства

: протажеявд трех заседаний, мы и етпюдь 
не вышли бы за рамки данных нам пол
номочий. Есля вы хотите делу помол 
сер-евно, не прикрываясь формальными 
предлогами, то мы имеем полное основаниевлф же можно ограничился тем, _

птобни были выслушаны на совеща- ® Совет Министров с'одаветслую-
ний заместителей. Наконец, Вьппинскпй!
предложил включил в доклад практиче-'! Однако представители США, Великобри-
фкие предложения, которые о л а с л  выд- ‘ тании и Франция продолжали упорно воз- 
Нягзлись в самой сообщении Ж. Руэффа, ражать лоти в  включения в доклад ка- 
» <и)часта были сделаны заместителями, в иих-либо конкретных предложений. Они 
«^астевслг, советской делегацией. отклонились даже от того, чтобы в

Предатавятели США, Великобрита'яия этом докладе были отмечеиы позиции, за- 
>  '^^►анция возражали против включении ' вятые отдельными делегациями. Совещаиие 
ц , доклад практических предложений. Свои | решило поручить Редакционному ксагате!-
возражеяия они слоили на формальных 
имввах, ссылаясь на то, что Совет Ми

ту составил доклад 
Совету Минислов. -

для представлеяия
(ТАСС^.

На совещании заместителей министров 
иностранных дел по австрийскому вопросу

Обсуждение этой с т ал я  будет продолже

но нз следующем заседании закестателей 

министров. (ТАСС).

2  »Щ)ел* заместителя министров ино
странных дел по Австрии возобновили об- 
еуж|)пгие статьи, касающейся гермаи- 
рысх а^стявов в Аистрии.

Заседание 2  апреля
Продсйдатедьствовал 3 . Бевин.
М явдслы обсуждали вопрое о времеи- 

Фгой- политичеокой организации Гермаиии. 
В о  этому вопросу всеми делегациями 
.яредставлевы предложения. Предложения 
«ойетской целегации исходят из того, 
!чгю цолитнческий сл'ой Гер- 
к я и я  должен ш е л  демократи
ческий характер, и  органы власта 
доджны" сОйдаваться на основе демократи- 
•адявих мдборов; должна б ы л  ликшидиро- 
аава гитлеровская цешрализация госу- 
дарстжшяого управления, котограя унячто. 
ж ила ландтаги и автономное управление 
ве«ель с тем, чгсйы была восстановлена 
деценлаливация уцравлеяия. которая су- 
швстеоиала перед установлением гитле- 
рвмского режима, с восстаншлеяием ланд
тагов и двух общегермавюких палат; 
должно б ы л  создано временное герман
ское прэвитальство. которое, обеспечивая 
политическое и экономическое единство 
Гергаиии, могло бы вместе с тем взять 
яз  себя ответственносл за выполнение 
Ъбязательсте Германии перед ^ союзными 
государслами. „ „  «

Н а заседании 2 -гб апреля В. М. Моло- 
•ров внёс в качестве исходных пунктов 
ддя решения рзссмалошемого вопроса 
следующее прерожеяив;

1. Поовтичвский строй Германии дол- 
ЖвП иметь деяократочеокий характер, п 
ррпяы  ы аст* должиы создаваться на 
ЛУдще «емократИческих выборов, ацало-

правами и обязаннюстяыя главы конста- 
туциовного государства, который не имеет 
яезависимой испоякитатьвюй власта.

2. В кзчесле первого шага к образова
нию временного германского правительст
ва учредить цеялольные германские предоставляются
мвнистративные департаменты по финан. 
сам, промышлеиности, транспо|рггу, комму. 
Е икациям . внешней торговше, в соответст. 
вин с решением Потсдамской конференции.

После обсуждения этого предложения 
председательствующий 3 . Бевин и
Д. Маршалл заявили о своем согласии с 
этими предложеииями, причем Маршалл 
поставил вопрос, предполагает ли совет, 
ская делегация, что немецкую конститу
цию должны составил союзники или же 
это будет предоставлено самим немцам с 
помощью и под наблюдением союзных 
держав.

3 . Бовин предложил следующие этапы 
установления временной политической 
органшации Германки: а) Создание цент, 
ральных административных органов для 
выполнения неотложных задач, необходи
мых для обеспечения экояамичвсвого едпи. 
ства Германки; б) Назначение в ближай
шем будущем Еонсультативяого Совета из 
представятелей правительста немецких 
земель для консультирования Еоятрольно- 
го Овета в отиопгении работы ценлаль- 
ных департаментов и для разработки вре
менной конституции в рамках принципов, 
согласованных Еаитрольным Советом; 

это было) предусмотреио г в) Одобрение временисй конститупия
’̂ Г н с ^ д о ё й . “™ ''ё'егранн- ! Ёонтрольным Советом; проведение выборов 

^ ^ м  щйв и обязаанюстей презядадта и образование временного правительсла

вом голосов.
По доводу цредложвяия о решения в 

Контрольном Совете вопросов простым 
большинством голосов В. М . Молотов зая
вил, что советская делегация считает 
это предложение совершенно неприемле
мым, поскольку оно ломает Потсдамское 
соглашеыие. может привести к разруше
нию Контрольного Совета и единства дей- 
сли й  С0ЮЗНИКЮ1В и Германии..

—  Ко/нечно,— оказал В. М . Молотов.—  
таким решением мы расстроим дела в 
Германии, подорвем единстао дейстаий 
союзных властей и внесем сумятапу в гер. 
майскую пюяитаческую жизнь. Мы долж
ны учесть теперь же вредные последст
вия такого предложения, не говоря уже о 
том, л о  это предложение в адрне проти
воречит всем предыдущим решениям со
юзииков о Кслрольном Совете в Герма
нии.

Разногласия возникли далее по вопросу 
о свставе 1Совсулътативного. Совета при 
союзном КоятрольЕом Совете, а также о 
порядке образования и е  составе буду
щего временного правительства Германии.

Д. Маршалл и Ж , Бидо предлагали, 
чтобы эта органы были составлены вз 
представителей правительста германских 
земель. В. М. Молотов высказался за то, 
чтобы, во-первых, было точно указано, 
что Консультативный Совет из немцев 
соадается в помощь Со1Юзному Еонтрольяс- 
му Совегу. а, во-вторых, чтобы в этом 
КснсуиьтатиЕИом Совете участвовали не 

'только представители правительств земель, 
но и представители всех демократических 
партий, профсоюзов и другад демократи
ческих организаций (Еультурбунд, коми- 
т е л 1 крестьянской взаимопомощи, общест
во свободных немецких женщин). Гот же дв. 
моюратаческий принцип представятельст. 
ва В. М. Молвтов предложил принял и  
для создания будущего временного правн- 
тбльствз. Он указал, что, если времевное 
германское праштельство будет с(ос»гоял 
лишь из лиц, представляющих правитель, 
ства земель, то это может быть восприня
т о  среди немцев как попытка расщепить 
Германию яа  отдельные земли, как по
пытка ликвидировать Германию, что было 
бы неправильно и не отвечало бы задаче 
обеспечил демократическое развитие Гер
мании; в гзрмалском народе может сло- 
ж л ься  такое убеждение, что правигель
ство составлено ш  людей, зависимых от 
оккупационньк властей. Бряд ли такое 
правительство будет пользовался должным 
авторитетом в демократических кругах 
Гермашш,— заметил Молотое.

Советская и британская делегации вы
сказались за то, что временное прави
тельство должно быть сформировано яа 
основе выборов. Делегации США и Фраи- 
ции настаивали на том, чтобы вреиенное 
правительство было составлено из пред
ставителей правительста земель.

При рассмотрения вапроса о взаимоотяо- 
шениях ценлального правительства и 
правительств земель возникли расхожде
ния. Э. Бевин настаивал на том, что 
вся власта должна принадлежать землям, 
за исключением некоторых полномочий,

центральному
правйтельстау. Он сказал, что ему ие 
вполне ясна позиция советской делегации. 
В. М. Молотов указал, что предложения о 
Т01М, чго вся власть должна принадлежать 
землям, умалцют права гермгдкксто пра
вительства, в частности, в экоиом1Ическ(1Й 
области. Проведение в жизнь этих пред
ложений отражало бы тенденцию к рас
щеплению Герм'ании, к ликвидация ее как 
политического целого.

—  Мы считаем,— сказал Б. М. Молотов, судами.

ально— в результате оккупации и понес
ших в войве огромные челювеческце 
жертвы. Б этих свовх усилиях наша де
легация имела поддержку сП стороны де
легации Советского ()оюза во главе, с гос
подином М)ояотовым, а также предотавите- 
лей остальных делегаций братских сла
вянских слая^— Польши и Чехословакии. 
Мы очень благодарны великому Совет
скому Союзу, Польше и Чехословакии за 
эту поддлжку и поллое пояямание на
ших жертв и прав. Но мы, к сожалению, 
с большей горечью должны были убе
диться в том, что некоторые наши союз
ники в войне, особенно Англия и Амери
ка, всевозможными способами оспаривают 
наши права й занимают позицию, о кото
рой иногда ЛУДНо было бы сказал,' что 
это ’/юзиция дружественных стран. Гито 
указал, что Англия и Америка вместв с 
некоторыми малыми слз^геами, даже ко
торые нв участвовали в войне, сумели до
биться того, л о  Югославия «е дйбнлась 
удовлетворения значительной части своих 
справедливых требввзний. «По мтфиому 
договору с Италией,— сказал Тито,— зна
чительная часть наших братьев в Истрии, 
Триесте и Словенеком Приморье осталась 
вне лаииц нашей страны, хотя эта ч а с л  
во время войны внесла в дело союзников 
драгоценный вклад своей кровью ради об
шей победы и своей СЕюбоды, которой она, 
бладОДари их усилиям, 1не получтш. —  
Правительство Югославии,— заявил Твго, 
— будучи последователыши, в борьбе за 
установление ц укреплеяне миро, , хотя и 
с болью в сердце, реппшо подписал, 
представляющий для него большую не- 
справеривосл. мирный договор с Итали
ей все же с полной уверенностью, что 
этот факт одобряют ве только все »роды 
Югославии, /во и варод, который остался 
вне границ нашей слан ы  и о котором 
мы никогда, как это было заявлено в 
декларации прк подегасаиии мирного дего- 
вора, не забудем». (Апподисменты). Тнти 
отметил, что для подиисз/яия мирного до
говора с Италией созданы условия для 
установления нормальньк отношений с 
этой соседней сланой, с которой Юго
славия хочет жить по возмйжиоств в 
наилучших отношениях и успешно сот
рудничал ® экономической области.

Перейдя к вопросу о Еаркнтш. Тито 
продолжал;

«Наше правительство нанравшм кон
ференции Большой четверки меморандум, 
в котором иеоцровержимо документирова
ны требования на присоединение той 
часта Карилия, которая населена глав
ным образом сдовенамв и которые е их 
точки зрения и других точек зревия при
надлежат нам. Ероме того, наши браля 
в Еаринтии и сами настойчиво лебовали 
присоедивения к своей матери-родщие На- 
родрой Республике Словении. Они под
крепляют СМИ треб)ования тад, что они в 
Авслии действительно боролись на сторо
не союзников, как против немецких, так 
и против австрийских захватчиков, кото
рые во время войны отнюдь не были ме
нее виновными и менее скромными, чем 
немецкие, по своим деяниям и захватни
ческим апНететам. Из многочисленных 
германских дивизий, сжигавших, вешав
ших и убивавших наших граждан, было 
14 дивизий, в кюторых от 60 до 1 0 0  
процентов личного состава были австрий
цы. Мы очень хорош)» познакомились во 
время войны с их зверствами, а коман
диры этих авслийс'ких дивизий вследст
вие своих преступлений И отиошеНии на
ших народен завершили или завершают 
свою карьеру перед нашим® народными

лер присоединил в Австрии большую 
ч асл  Югоолав.ин, в частности более двух 
третей Слйвеяни. На место изгнанных и 
выселенных из своих домов сдовен, кото
рых иасчитывалось сютяа тысяч, пришли

следией в связи с тем. что) Югослав*# 
ОСЛО нуждается в средствах.

«Есть еще,— продолжал Тито, —  орШ . 
вопрос, на которюм я нахожу нужным 
остановиться. Это вопрос отношений •

немцы не из Германии, а из Авсл*5- Грецией. С тех пор, как народ этой е л а "  
Это только Некоторые факты, говордаие пы в результате иносланшй интервен- 
об Авслии. кз{с о слане, разделяющей ции потерял свою свободу, а страна стал* 
вЦну, и как йособйике Гетлера в войне, игрушкой в руках некоторых импервашя- 
Это факты, которые обвиняют Австрию стических держав, отношения с ней ие- 
как соучастника в разорения других, портились. Уточним: опиюшадшя испорта- 
с л а я  и которые лебуюг, чтобы Австрия ' лись не с пародом Греции, а с теми, и ц
возместила и нашей стране нанесенный 
ей ущерб. Австрия в полиой мере уча
ствовала в  вероломном яападеяии ва 
Югославию и,- особенно), в длительной ок
купации нашей страны.

навязан греческому народу в 'Качестве пра
вителей. Греческое правительсло окладета- 
ло падед Советом Безопасности Югославию^ 
Болгарию и Албанию, утверждая, л о о н м  
виновны в гражданской войне в Греции?

Если сейчас после всего этого пред- что эти тря балканские сл»иы  пометаюИ

— такую тенденцию неправильной. Было 
бы правильнее в вопросе о взаимоолоше- 
ипях между ценлальным германским прз. 
вительством и правительствами земель 
взять основу из Веймарской конституции, 
которая предусмалинзяа существование 
ландтагов, двух палат, в том числе вто
рой палаты, состоящей из предотавигслей 
земель. Вместе с тем она исходила из 
принципа полнтического единства Герма-

Некоторые ныНеацние авслийские пра
вители, ноддерживаемые своими запа^^ы- 
ми покровителями, пытаются представи'гь 
всему миру дело так, будто бы Авслия 
не воевала против пас и других союзни- 
ков, будто бы ее солдаты нв грабили, 
ае убивали и не уничтожали всего,, до 
чего ови добирались в Югославии, ивсдо- 
ду, где бы они ни были. Больше того, 
ояи измьппляют, якобы в Авслии во

ВИИ. _ _  время войны оказывалось Гллеру сопро-
В. М . Молотов подчеркнул, что в Бей- тпвление и т. и., тогда как хорошо из- 

марокую конститудию вместе с тем еле- 1 вестяо, что это неправда. Никакого соп-
дует внести поправки, которые устранили 
бы ее ол'ица/гйльные стороны.

Министры согласились поручль Коор- 
динапионпому комлету рассмолеть ука
занные выше вопросы, оставшиеся не- 
согласоваиными.

(ТАСС).

ротквления на всем протяжении войны 
Авслия не оказывала, причем по простой 
той причине, ЛО) она не хотела оказывал 
его, ибо была согласив с гитлеровской
захватнической политикой и получала 
значительную часть налабленных ‘» вой-

ставители Америки, Англии да и Фран
ции хотят освободить Авслию от ее обя- 
заннюстей, проистекающих из ее уча
стия в войне на стороне Гитлера, Мус- 
Сояиии. и другях, то это намерение на
ших'Союзников в войне предикговано не 
чувством справедливости, а некоторыми 
расчетами, кбторыенетрудно разгадать.

Представители западных стран, в пер
вую очередь Америки я  Англии, упорно 
протавятся тому, чтобы удовлетворить на
ши справедливые требоваиия и ирисоеди- 
йнть часть Еаринтии, васеяеяную исклю- 
читатьно словензми, к Югославии.

Если в вопросе о Триесте выдвигались 
этнические соображения, вследслие кото
рых' он не может отойти к Югославии, то 
в отношении Еарштаи югшадают и эти 
соображения, ибо « ш  неопровержимо го
ворят в пользу Югославии. Препятствуя 
удовлетворению справедлявых лебоваиий 
Югославии, они думают навсегда ликви
дировал ЭЛ дело. Но вонрос о Еаринтии 
для нас ве будет, ликвий'ирован и не бу
дет снят с повестки дня до тех пор, по
ка в один прекрасный день он не будет 
справедливо разрешен».

Затем Тито остановился иа вопросе о 
репарациях, подчеркнув, л о  Югославия 
настаивает на полной выплате паиечен. 
ных ей репараций с Италии и Германии, 
а также на том, чтобы А в с л м  возмести
ла в виде репараций нанесенный Юго
славии ущерб. «Если некоторь» союзники 
хотят,— продолжал' Тито,— что-лй&а из 
репараций* по каким-либо причинам про
стить Германии и Авслии. ДО пуслони  
делают это за свой счет, а не за счет 
нашей страны, которая в материальном 
отношеиин понесла сравнителывю наиболь
ший ущерб, я  поэтому мы ни в коем 
случае не можем отказаться от своей 
части репараций.

Разумеется, такая пойвция наших за
падных; союзников в отношеяии справед
ливых интересов Югославии проигтекает 
пз их общей политической позиции в  от- 
яошвюв некой Югославии, позиции, ко
торую иальзи иазвать дружествевдой. Но
вая Югославия как таковая не *импа- 
тячна, ибо она пошла своя» путем, пу
тем полной иолнтвчес'кой и  экономиче
ской иезавясимоста, путем подлидцно ва- 
родяой дем)с®ратии, а ве псевдо-демокрз- 
тпи, которую )пм постоянно я  настойчи
во навя^ваю т».

«С иввероятеейшим упорств'ом западаая 
реакция клевещет на Советский Союз, 
будто бы он простер свое влияние па ма
лые страны в Востсчяой Европе, в том 
числе и иа Югославию, В отношении Юго-

греческой демократической армии и т. ц? 
Расследование, произведеннюе в Греция,' 
доказало), что обвипеиия, выдвинутые 
греческим правлельством перед СоветоЯ 
Безопасности, являются простой фалься-* 
фикацией и клеветой в отношении Юго'*̂  
славии. Болгарш и Албании. ,

С другой стороны, это расследоваии»' 
раскрыло перед всем миром то, чего иф 
ожидали ни греческое цравитсльсло, вя 
его опекуны. Раскрыты безвластие я  «?•* 
стоклй террор в отношевии демократии* 
ских масс Греции и македонцев в Эгей-* 
ской Македония. Доказано, л о  все то? 
что утверждалось в мемо1раидуме, который 
югославское правительство представило 
Об’единенным нациям, о преследовании ма-* 
КС донцев в Эгейской Македонии, правиль
но. Между тем, он был тогда отвергнут,-тай 
какне'был принят для обсуждения, чтобы 
расследовал его». ,

Тито указал, что Греция стала базой 
империалистических держав, базой, с ко,, 
торой можно поставль под угрозу мир н* 
Балканах и во всем мире. . ,

—  Реакционеры на западе, —  сказал '! 
далее Тито,— обычно говорят о двух бле-  ̂
ках— западном и восточном. Об атом го* 
в о р л  те, кто желает войны. Если бы 
этн их утаерждевия ошравдались, то опас-* 
нодть войны была бы пермаиен'Шой, та* 
как блоки содержат в себе такую воас-* 
ность. Мы должны работать всеми снламя 
над тем. чтобы это делаяие реакционе-* 
ров к  поджиганию войны не ошравдалось?

Сейчас в мире существуют двафровга? 
Хотя, и малочисленный, но опасный фровц 
империалистаческих поджигателей войны 
и огромный фронт народов всех стран? 
которые желают мира. Е этому фронту 
принадлежит ншобедимый Советский Со
юз. К этому фронту принадлежат НПосла-* 
впя, Польша, Чежословакия, Румыния, 
Албания, демократические сюгы Венгрии я  
Греции. К этому фронту принадлежит ог-* 
ромдое бблъшинс'гво народов Америки, Анг
лии, Франции, Италии и всех остальянм 
с л а л  не только Европы, но и всег* 
мира. ' ■ 1

Призвав к бдителиноОти в отношевии I 
всех провокаторов и поджигателей войны? 
Тито перешел к вопросу об экояомическн» 
отношениях с другими славами. Он упоа 
мянул о торговых договорах Югославии <3 
Советским Союзом, Албаяией, Чехослова
кией. В скором времени будет заключея 
договор с Бенлией. Идут переговоры в 
расширении торговля с Польшей. На-дйях 
заключен торговый договор с Болгарией; 
Югославия имеет договоры о товарообмен* 
с Румынией, Францией, Голландией, Бель-

елавии в  свою очадедь клевещут, что это [гией и Швейцарией. Твто привел данные.
обычинй сателлит и т. д. Да, Югосла
вия, да и другие сланы  на Востоке идут 
вместе с Советским Союзом ииенио п ото
му,, л о  знают, что ён не угрожает их 
независимости.

Мы идем вместе с , Советским Союзом 
потому, что вз Советского Союза ны по
стоянно слышим голос мира, а это отве
чает нашим стремлениям, тогда кав с за
пада зга постояяно слышим об атомной 
бомбе и угрозе войны».

Говоря 0)6 отношениях между Югосла
вией и США, Тито сказал;

«Нас постоянно спрашивают, почему 
наши отпошения с Амзрикюй, например, 
не лучше, чем они есть. На это мы часто 
отвечали и отвечаем сейчас, Л о  это 
улучшение отйошений с Америкой зави
сит не от «ас. Мы пытались сделал все, 
чтобы улучшить эти отношения. Однако, 
что мы можем поделать, если американ
ское посолство во главе с послом Патер- 
соиом не сделало ни одного такого шага, 
который создал бы возможность для сбли- 
жеивя между Югославией и Америкой. 
Наоборот, посол Патерсон и подчипеггные 
ему служащие делали все для того, л о 
бы ухудш ль эти отндашення. С одной 
сторояы,— непрерывное вмешательство в
наши внутренние дела и оказание помо
гли резкщш у «ас, л о  другими словами

свидетельствующие о значительном роет* 
югославского экспорта и импорта в после
военные годы. «Несмоля на все труд
ности,— сказал в  заключение Т ло,— ва
ша слан а твердо идет вперед в своем строи
тельстве, .достигая поразлелйиых успехов 
благодаря глубокой вере иаших на.юдов к  
то, что мы находимся на правильном пу
ти, благодаря самоотверженно1)гу труду ши
роких Лудящихся масс города и дерев- 
пи, а оссЗбеино нашего молодого поколе- 
ЙГШ».

СМЕРТЬ ГРЕЧЕСКОГО КОРОЛЯ
ЛОНДОН, 1 апреля. (ТАСЮ). Еак иаде- 

дает корреспшдеат агенгства Рейтер яИ 
Афин, сегодня окородостижно скончался 
греческий король Георг П.

51РИНЦ ПАВЕЛ ПРОВОЗГЛАШЕН  
ГРЕЧЕСКИМ КОРОЛЕМ 

ЛОНДОН, 1 апреля. (ТАСС). По оооб- 
щеишо агентства Рейтер из Афин, пршц 
Павел провозглашен сегодня греческим 
королем.

Зам. ответстченивго редактора 
А. Н. СТУД ЕНЕЦКИ Й.

— кд '"1М,111 11. КИП— — 1—Р— Р>

означает препятслпе коисодидации нашей 
стрёщы, а с другой стороны, непрерыв)ное 
клеветническое информирование американ
ской общественноста о новой Югославии, а 
ТС1ЧИ0 так же, 'по всей вероятеоств, и не
правильное информирование американско
го правительства об обстановке в нашей 
стране».

Тйто отметил, что поведение американ
ских официальных кругов, в отношении 
дальнейших поставок продовольствия с л # - 
пам, пострадавшим в вой1яе, ни в какой 
мерс не соответствует их заявлениям, 
что ОКазавме такой помощи не зависит 
от внутренних политических услови.ч в 
какой бы то ни было стране. Под бур- . 
11ые аплодисменты Тито далее заявил, л о ]  
Югославия не намерена стать под «опе-

ЧУВА Ш С КЯЙ  ПОСУЛАРСТВЕННЫЙ  
АКАДЕМ ИЧЕСКИЙ ТЕАТР

4 апреля, Русский спектакль ' 
птнипа
Сказка об Ипане-ца^евиче 

о земле родимой, 
о меттшке любимой

Воскресркы', 
6  апреля Русский спектакль

ТЕХ , КТО В ЧО РЕ '
Начало спектаклей в 8  часов вечер».

ЧЕБОКСАГГКИЙ ЗБУНОВОЙ КИНО ТЕАТР
Сегодня н "•'"'дневно новый х'удожв-

СТБСИЯЫЙ фильм

«РЕЙ СЕ? «ВАРЯГ»
, Пачало сеансов в ’ 1 6 , 1 8 , оо  и

2 2  часа.
не богатств, а затем и потому, что Гит- ку» Америки, к  чему ведут происки по- | Касса открыта с 13 часо-
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